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¡¡Gianni sustituye al inútil de Eloy, Roberto 
toma la protesta viejitos invitados acto priísta!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Ahora si, por doquier leemos y 
escuchamos sobre la omisión del 
todavía presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, quien en 
estos tres años, no supo, no pudo o 
no quiso administrar el municipio en 
beneficio de los gobernados y por el 
contrario generó más y más deudas y 
compromisos por pagar.... Es vergonzoso 
y un asco las calles de la capital 
nayarita. Primeramente, ya no solo se 
ven calles destruidas, en las colonias 
populares, sino las principales avenidas 
del centro y las grandes arterias  de la 
ciudad, como el bulevar Colosio, están 
intransitables, a grado tal que son los 
mismos habitantes quienes tienen que 
echarles tierra, arena u otro material 
para aminorar la profundidad de los 
pozos, lo que muchas veces (dicen las 
autoridades) resulta contraproducente 
porque el drenaje puede taparse. Pero 
estas acciones son realizadas por la 
desesperación de la ciudadanía quien 
ha decidido mejor no  pagar los servicios 
que presta el ayuntamiento, hasta 
que entre la nueva administración.... 
Como comentábamos, las calles están 
hechas un desastre, nada menos 
que  la semana pasada al ir rumbo a 
Plaza Forum, por el bulevar Colosio, a 
unos metros de la calle Guadalajara, 
caímos a un pozo que no pudimos no 
esquivar, pues, o caemos al pozo o 
golpeamos al carro que circula por el 
carril de la izquierda, hasta tuvimos que 
mentarle la madres a las autoridades 
y más cuando un taxista nos aviso 
que llevábamos la llanta ponchada, 
obviamente producto de la caída al 
“cráter”.  Es increíble el número de 
hoyos localizados a unos cuantos 
metros de llegar a la mencionada 
Plaza.... ¿Qué hicimos para merecer 
este gobierno? Escuchábamos a una 
persona en la calle, cuando vio que 

el camión recolector de basura tenía 
varios días sin pasar. Y no faltó el 
que contesta: “Cada pueblo tiene el 
gobierno que merece”.... El agua es 
otro de los problemas,  este domingo 
varias personas de la colonia San Juan 
nos argumentaron que tienen más de 
una semana sin que les llegue una 
gota de agua, teniendo que recurrir a 
la compra de pipas de agua.  A veces 
da la impresión que esto lo hicieran 
adrede y de esta forma la gente gaste 
hasta quinientos pesos a la semana 
para abastecerse del vital líquido, que 
para ser sinceros, dudamos que sea 
agua potable.  Supuestamente, estos 
rentables negocios de venta de agua 
a través de pipas, lo tienen alguno 
que otro político y ex funcionario de 
gobierno, “haciendo su agosto”. Pero 
quien no se inmuta, ni sufre, ni se 
acongoja, es el titular de la Secretaría 
de Obras Públicas de Tepic, a quien 
vimos en conocida cafetería “de moda”, 
esperando a alguna persona y realizando 
llamadas con su teléfono inteligente, 
que muy seguramente le están dando 
el servicio telefónico con el sueldo que 
todos le pagamos con la aportación 
obligatoria de nuestros impuestos....Y 
cambiando de tema, a partir del primero 
de septiembre inicia el proceso para 
elegir a una que persona que encabece 
la Fiscalía Especializada en Materia 
de Delitos Relacionados con Hechos 
de Corrupción, esto como parte de la 
Reforma Política aprobada en el 2013 
y en donde también se transforma la 
PGR en Fiscalía General. Esta fiscalía 
investigará y perseguirá a aquellas 
personas que hayan incurrido en delitos 
relacionados con hechos de corrupción 
de competencia federal o cualquier 
otro delito que sea cometido por un 
servidor público del ámbito federal en 
el desempeño de su cargo. 

Poco duró el gusto al soberbio 
y vanidoso delegado del PRI en el 
municipio de Tepic, Eloy García Ruiz, 
que después del resultado obtenido 
en la capital nayarita en el proceso 
anterior, el Comité Directivo Estatal, 
que  preside Juan Carlos Ríos Lara, 
realiza la renovación con el objetivo 
de prepararse para la elección del 
año entrante.

Este domingo tuvo lugar un acto 
político en la explanada del CDE del 
PRI donde se dieron cita la familia 
priísta de Tepic, en que estuvieron el 
gobernador del Estado, senadores, 
diputados federales y locales, así 
como la estructura de nuestra ciudad, 
que acudieron a la toma de protesta 
de Gianni Ramírez Ocampo, mismo 
que se hace cargo de la dirigencia del 
Comité Municipal.

La toma de protesta estuvo a cargo 
del jefe del poder ejecutivo, Roberto 
Sandoval Castañeda, quien exhortó a 
Gianni a cumplir con los estatutos que 
marcan la vida del Partido Revolucionario 
Institucional.

El ahora líder del PRI municipal en 
Tepic, agradeció el respaldo de su 
hermano Roberto Sandoval, quien 
desde hace siete años lo invitó a 
formar parte de su equipo de trabaja 
y ha dado importantes enseñanzas, 
junto con otros políticos de quienes 
mucho a aprendido el diputado por el 
quinto distrito, que se comprometió 
a trabajar cerca de los ciudadanos 
nayaritas  de Tepic.

La explanada del PRI lució llena 
de gentes del barrio, la colonia, 
el fraccionamiento o la comunidad 
rural, que siempre ha trabajado con 
la camisa del tricolor bien puesta en 
todas las elecciones, para lograr que 
los gobernantes, presidentes, regidores 
lleguen a esos cargos.

Precisamente, en ese sentido el 
gobernador del Estado, reconoció el 
trabajo del presidente del CDE del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara, lo mismo que 

de las estructura del PRI, por el triunfo 
electoral pasado en que obtuvieron 
16 presidencias municipales y 14 
diputaciones.

El gobernando del Estado reconoció 
el enorme trabajo y esfuerzo de esa 
gente que trabaja en las campañas, 
quienes acuden a visitar las familias a 
tocar las puertas y pedir humildemente 
el voto, pero lamentó, que después éstos 
ni siquiera sean saludado o les cierren  
las oficinas públicas, ello hablando de 
funcionarios y representantes populares 
a quienes las gente visita en busca de 
la gestoría.

Por esa razón, el mandatario nayarita 
exhortó al nuevo dirigente del Comité 
Municipal de Tepic, Gianni Ramírez 
Ocampo, que sea vigilante que los 
funcionarios y diputados realicen una 
política de puertas abiertas, en que los 
ciudadanos por muy humilde que sean 
los atiendan con amabilidad.

Dijo tener conocimiento que hay 
muchos funcionarios de su gobierno 
pedantes e insensibles, que no vienen 
cumpliendo con su labor, que significa 
atender a la gente a quien nos debemos 
estar en cargos públicos, por eso, pidió 
al ahora líder del PRI en estar atento 
de todos aquellos que incumplan con 
su desempeño.

En el mismo acto político, el jefe del 
poder ejecutivo saludo con beneplácito 
al secretario general de la Confederación 
Nacional Campesina, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, quien se hizo presente 

INTRANSITABLES LAS CALLES DE TEPIC

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso

en la toma de protesta de Ramírez 
Ocampo; también acudieron a dicho 
acto gentes dela vieja guardia, como 
Salvador Sánchez Vázquez, José 
Manuel Rivas Allende y Rigoberto 
Ochoa Zaragoza, por citar algunos 
políticos nayaritas.

Ojalá que realmente se tomen cartas 

en el asunto en torno a los funcionarios 
pedantes e insensibles, que creen 
que el mundo y la gente humilde no 
los merece, por el hecho de traer una 
camisa con el sello de la casa, los que 
en ocasiones tienen que esperar hasta 
horas para ser atendidos, a no ser que 
lleven una tarjeta o recomendación de 
tal o cual gato de mayor nivel. En fin.    
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María Eugenia levanta la voz: “los 
sinvergüenzas” hundieron Tepic
* La ex presidenta municipal reclama: “¡hay que rescatar la 
dignidad, Tepic y sus ciudadanos merecen ser respetados!. 

Dejemos de ser inútiles. La sociedad no deberíamos permitir la 
entrega de un centímetro más a cambio de deudas”. 

Dirigente de la sección 49 quiere 
beatificar al enano diabólico  de Islas Chío

Por: MARIO LUNA

Aún cuando la voces magisteriales 
son unánimes, en referencia a que el 
fondo de pensiones está totalmente 
destrozado económicamente, para 
el secretario general de la sección 
49 de SNTE, Ignacio Langarica 
Avalos, lo desmiente y asegura que 
está fortalecido y que hay recursos 
y que lo único de lo que adolece 
son de algunas fallas estructurales.

Y es que al preguntarle sobre 
los motivos por lo que los maestros 
aseguran que está saqueado el 
fondo de pensiones,  una porque 
dicen que algunos de sus dirigentes 
se han llevado los dineros y el 
otro porque el gobernador no 
ha depositado el recurso que le 

compete, a ello, dijo que no hay 
desfalcos ni tampoco existe la falta 
de dinero en ese fondo, ya que lo 
único que ha pasado, es que no 
se ha aportado el dinero, no se 
entera al fondo cierta cantidad, 
pero sustracciones no hay.

Añadió que los maestros deben 
tener la tranquilidad de que su 
fondo de pensiones está en buenas 
condiciones, y aunque en todo 
momento esquivó la pregunta sobre 
la cantidad que tiene dicho fondo 
o de la cantidad que no se le ha 
aportado,  para él todo marcha bien.

Ignacio Langarica Avalos, en su 
mejor de sus actuaciones cómicas, 
superando a la Chimoltrufia o al 
mismo Cantinflas, que hablan 

mucho y no dicen nada, se le volvió 
a insistir sobre si hay un desfalco en 
el fondo de pensiones, el dirigente 
de los maestros de la sección 49 
del SNTE, dijo, "ira, técnicamente 
se nos ha explicado que si esa 
cantidad dejó de estar, en el que el 
gobierno está cubriendo, es como 
si te lo estuviera recuperando hasta 
la cantidad que se esté manejando, 
pero no se que tanto sea".

Dijo que el gobierno si les está 
cumpliendo a ellos, y que es toda 
una mentira el que digan que ex 
dirigentes de la organización sindical 
sean los culpables de  la falta de 
recursos en el fondo de pensiones, 
ya que para Nacho Langarica, tanto 
Salinas Cruz, Mirna Manjarrez, 
Mu Rivera e Islas Chío, son unos 

santos apóstoles de 
la transparencia y 
rendición de cuentas 
por lo que mete las 
manos al fuego por 
ellos.

Pese a que dice que 
el fondo de pensiones 
esta e bonanzas y no 
tiene ningún problema 
de liquidez, menciona 
que se hace urgente que se tome 
un replanteamiento en la estructura 
operacional, por lo que lo están 
analizando y asesorándose con 
otras organizaciones del país y 
muy en particular con la sección 
sindical del estado de Jalisco, 
ya que su sistema de pensiones 
el cual lo han reformado, les ha 

estafo funcionando muy bien al 
grado de que tiene viabilidad por 
más de 50 años.

La pregunta será entonces, si 
el fondo de pensiones no tiene 
problemas de recursos ya que 
el gobierno le está aportando sin 
demora alguna, entonces para que 
quiere modificarlo.

Por Oscar Verdín Camacho 

El 17 de septiembre del 2002, unas 
horas antes de dejar el cargo como 
presidenta municipal de 
Tepic, María Eugenia 
Jiménez Valenzuela 
leyó ante el Cabildo 
una tarjeta informativa, 
en la que precisó que 
la deuda pública del 
ayuntamiento era de 
19 millones 970 mil 
pesos, pero dejaban 
fondos por cerca de 24 
millones como reserva 
para el aguinaldo y en 
fondos del llamado ramo 33.

Eran otros tiempos. La deuda 
municipal fue reducida por el alcalde 
Tino Ávila Arce –fallecido en 2001- 
y por Jiménez Valenzuela, puesto 
que en 1999 ascendía a más de 
50 millones.

Ahora, 12 años después, 
con un ayuntamiento colapsado 
financieramente, con una deuda 
pública que puede oscilar en mil 
millones, sin recursos para pagar 
la quincena a los trabajadores y 
con intentos por entregar en pago 
inmuebles públicos, María Eugenia 
levanta la voz y sintetiza por qué, 
según su análisis, es que ocurre 
esto: “¡por el cinismo y porque se 
acabó la vergüenza!” de muchos 
gobernantes.

Dice que ni Ávila Arce ni ella 
pensaron siquiera pagar deuda 
municipal con algún inmueble.

“Tino y yo teníamos un proyecto 

de gobierno. En el 99 se debían 
dos millones a la Comisión Federal 
de Electricidad y fue con Gerardo 
Siller –entonces superintendente 

de la CFE- como se 
tuvo una prórroga para 
que se consiguiera 
recurso. Nunca hubo una 
propuesta de ninguna 
parte y ni lo pensamos”.

Lamentablemente 
hoy,  agrega,  han 
desaparecido muchas 
áreas municipales que 
en su momento fueron 
recuperadas. 

“Hay temor, miedo a 
levantar la voz, a escarbar; vimos 
con mucha tristeza de las tropelías 
más grandes en la historia de Nayarit, 
lo que Ney hizo aquí en la ciudad y 
en las áreas federales de la zona 
marítimo terrestre, sobre todo en 
Bahía de Banderas”.

Y agrega: “el mal ejemplo cunde. 
La sociedad no deberíamos permitir 
la entrega de un centímetro más a 
cambio de deudas”. 

Para Jiménez Valenzuela, no 
hay de otra: “la sociedad tiene 
que part icipar y asumir una 
responsabilidad. Este no es un 
problema de quien asuma en unos 
días la Presidencia Municipal, sino  
la oportunidad que tenemos de 
demostrar que somos de carne y 
hueso y pobre de aquel que no se 
interese por los asuntos públicos. 
¡Dejemos de ser inútiles!, dejar esa 
área de confort en la que muchos 
y muchas viven”.

Además de lamentar  las 

pretensiones o entrega de inmuebles 
públicos, dice que el alcalde Héctor 
“El Toro” González Curiel “pecó 
de ingenio. Ni modo que no haya 
sabido cómo dejó la presidencia 
el anterior. Me parece que para 
muchos ser presidente

municipal es como pisar un planeta 
diferente, cuando ser presidente 
municipal es la oportunidad de 
servir, no de servirse.

“Cómo lograr que el ciudadano 
pague los servicios si la autoridad 
no nos merece respeto porque no 
maneja los recursos de los impuestos 
como debiera, ¿a dónde llegan 
esos recursos?. La gente quiere 
que se hable con la verdad y se 
transparente el ejercicio público; 
Tepic está en estado de coma y los 
datos están a la vista.

“Durante todos mis años de 
activismo he luchado por un aire 
limpio, una agua limpia, comida 
limpia; lo que he defendido es el 
derecho de todos y por eso duele 
más. Lo que está sucediendo en Tepic 
es un efecto acumulativo de cuatro 

ejercicios de gobierno municipal 
después de que entregué el cargo. 
Hay una degradación absoluta, un 
cinismo sin nombre, es pisotear la 
dignidad de los ciudadanos y hago un 
reclamo a todos para que asumamos 
el papel que nos corresponde. 

“Hay insatisfacción y molestia, 
abandono en los servicios públicos, 
fugas de agua, inundación de basura, 
calles en mal estado, sin iluminación, 
falta de seguridad. ¡Hay que rescatar 
la dignidad, Tepic y sus ciudadanos 
merecen ser respetados!”.

En la tarjeta informativa leída 
el 17 de septiembre del 2002, el 
punto 5 dice: “no se deja ningún 
pago pendiente a proveedores”. 
Mientras que ahora, durante años 
los proveedores van y vienen a las 
ventanillas municipales todos los 
días, esperando el ansiado pago. 
Son tantos.

UN DONATIVO
Por la mañana del jueves, Jiménez 

Valenzuela se presentó al asilo 
Juan de Zelayeta y reafirmó ante 

la madre directora María Virginia 
Portillo Chávez la decisión familiar 
de donar cerca de 70 mil pesos, 
producto de un recurso pendiente 
que COPARMEX tenía con su 
fallecido esposo José Felipe Vargas 
Hernández. 

Con 30 años de trabajo en el asilo, 
Portillo Chávez apunta: “los asilos 
y orfanatorios no deberían existir; 
la sociedad nos tendríamos que 
hacer cargo de nuestros abuelos 
y enfermos. Pero estamos en una 
sociedad donde el capitalismo 
salvaje está produciendo cada día 
más pobres y esto no puede ser. 

“Agradecemos a quienes durante 
muchos años han apoyado, e invito 
a quienes nunca se han acercado 
a sensibilizarse con quienes no 
tienen nada. Que vengan y vean 
para que de ahí nazca el amor y la 
solidaridad”.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO  copiar y pegar. NO al robo 
de notas) 
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Rector Juan López presenta equipo 
de futbol de la tercera división 

4

Los priístas vamos a estar atentos que los 
servidores públicos atiendan a la gente: Ríos Lara 

De manera histórica en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), fue presentado 
oficialmente el equipo de fútbol de la tercera 
división profesional “Lagartos Fútbol Club” 
(Lagartos F.C.), quienes iniciarán a competir en 
esta temporada 2014-2015; teniendo su primer 
partido el próximo viernes 5 de septiembre en 
el Estado Olímpico Universitario a las 18:00 
horas, contra el Club Atlas.

Juan López Salazar, rector de la UAN felicitó 
a los 21 jóvenes que fueron elegidos para 
formar parte de Lagartos F.C.; destacando, 
que la Universidad da un paso importante 
para seguir fomentando el deporte, “El 
periodo de visorias se llevó a cabo en todas 
las preparatorias y secundarias de la entidad, 
sin duda ustedes cuentan con las cualidades 
y aptitudes para pertenecer a este equipo”, 
enfatizó.

El Rector explicó, que por reglamentación 

de la Federación Mexicana de Fútbol Lagartos 
UAN lo conforman jóvenes deportistas de 
secundaria, preparatoria y en algunos casos, 
de primer año del nivel profesional,“Estoy 
seguro que defenderán los colores de la 
UAN, porque llevan ese espíritu universitario 
tatuado en su corazón”, destacó.

Asimismo López Salazar, agradeció el apoyo 
y esfuerzo brindado de José Escobedo Corro, 
presidente de la Rama de la Tercera División 
Profesional, de la Federación Mexicana de 
Fútbol para lograr este importante sueño 
anhelado de la Universidad, el de contar 
con un fútbol reconocido a nivel profesional.

Juan López señaló, que los partidos que 
Lagartos F.C. juegue en el campus universitario 
no tendrán costo, habrá boletaje sólo para 
medir la estadística de los asistentes; además 
añadió, que no se permitirá la venta de bebidas 
alcohólicas, “queremos que la convivencia 

sea sana y familiar”, concluyó.
José Escobedo Corro, presidente de la 

Tercera División Profesional puntualizó, que 
para la Federación Mexicana de Fútbol es 
un honor que la máxima casa de estudios 
nayarita apoye este proyectoconjuntamente 
con la Federación de Estudiantes de la UAN 
(FEUAN), “es un gusto para mí como presidente 
dar a conocer este equipo, jóvenes siéntanse 
orgullosos por representar a la UAN, ¡que 
gane Lagartos F.C!”, finalizó.

Daniel Corona Flores, director de Actividades 
Deportivas y Recreativas de la UAN resaltó 
la presencia de los deportistas que durante 
la próxima semana, en el arranque de la 
temporada 2014-2015 de la tercera división 
profesional, estarán defendiendo los colores 
universitarios, conocedores de que darán su 
mejor esfuerzo en los campos, buscando 
buenos lugares y logrando posicionar a la 

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- Los priístas vamos a 
estar atentos, que los servidores 
públicos  atiendan a la gente 
aunque sean de otros partido, se 
debe atender a los ciudadanos por 
igual, por indicaciones del primer 
priísta del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, el comité municipal de 
nuestro instituto político en Tepic 
que ahora encabeza Gianni Ramírez 
Ocampo, tendrá la responsabilidad 
de apoyar a los ciudadanos cuando 
tratan de realizar alguna gestión en 
las dependencias estatales y en 
las delegaciones federales, ya que 
en caso de no recibir la atención 
debida, deberán reportar al o a 
la funcionaria para tomar cartas 
en el asunto, porque actualmente 
hay quienes cierran la puerta de su 
oficina, cando su responsabilidad 
es atender a todos.

Así lo dio a conocer el presidente 
del Comité Directivo Estatal del PRI, 
Juan Carlos Ríos Lara, agregando 
que todos los partidos políticos deben 
tener el compromiso de que los 
funcionarios que llegan a un cargo, 
fruto de una elección popular, deben 
cumplir con su responsabilidad de 
atender a la sociedad en general 
“por ello los priístas estaremos 
atentos al buen desempeño de los 
nuevos diputados, los alcaldes que 

llegarán y los servidores 
públicos estatales”.

Recordó que este 
c o m p r o m i s o  d e b e 
cumplirse con mayor 
eficacia, porque en el 
PRI ya se viene haciendo, 
aunque debe también 
hacerse en todos los 
partidos políticos y sus 
funcionarios, porque deben atender a 
todos por igual, pero el compromiso 
de los funcionarios que salieron 
de nuestro partido, las dirigencias 
en los municipios y en el comité 
estatal “habremos de vigilar que 
no le cierren las puertas a ningún 
nayarita”.

Dijo que en las campañas se 
hacen muchos compromisos, se 
dicen muchas cosas y el problema 
es cumplir, pero también se debe 
regresar a las comunidades, distritos 
o colonias, para ver a la gente con 
el fin de decirle “aquí estoy y ya 
llegué al cargo, así que pueden 
presentarme sus problemas porque 
buscaré una solución”.

Pero al mismo tiempo, dijo, 
se debe exigir a los integrantes 
de los equipos, porque muchas 
veces llegan diputados, presidente 
municipales y gobernadores, con 
mucha intención de servir al pueblo, 
porque saben de su responsabilidad 
y compromisos, pero luego la gente 
llega y se enfrenta con servidores 

menores o asistentes, 
que cierran las puertas 
o hacen dar vueltas 
a la gente “y eso 
nunca debe hacerse 
en ninguna oficina, 
aunque debemos 
reconocer que hay 
algunos funcionarios 
muy buenos y que en 

ocasiones son sus jefes los que no 
cumplen con su responsabilidad”.

Ríos Lara reconoció que el 
mandato del gobernador es que 
los priístas en el estado y en los 
municipios, estén atentos a para 
hacer la indicación al gobernador o 
al alcalde que corresponda, cuando 
alguien vaya a una oficina de los 
tres niveles de gobierno y no se 
le atienda, esto con el fin de que 
se corrijan las irregularidades que 
pudieran presentarse.

Por otra parte, dijo el líder 
del priísmo en la entidad que la 
democracia se basa en una decisión 
de los electores que emiten el 
sufragio por quien consideran la 
mejor opción en cada elección, 
pero también es una alternancia la 
que conserva la vida democrática, 
porque así llega un funcionario de 
diferente Partido a un cargo de 
elección popular, porque si solo 
un instituto político tuviera siempre 
todos los cargos no tendría caso de 

Coyuntural la llegada de Manuel 
Cota a la CNC: González Berecochea

Sergio Fernando 
González Berecochea, 
Presidente  de la 
Coparmex Nayarit 
m a n i f e s t ó  s u 
confianza en que 
la designación de 
Manuel Cota Jiménez, 
como dirigente de 
la Confederación 
Nacional Campesina, 
augura un futuro 
promisorio para el campo, no 
sólo nayarita, sino del territorio 
mexicano.

El líder empresarial dijo que 
ante todas las reformas que se 
están dando en este tiempo, pronto 
iniciará la discusión para lanzar 
la iniciativa de reforma al campo, 
después de que meses atrás la 
Secretaría de Agricultura (Sagarpa) 
convocó a la participación a foros 
para emitir propuestas. 

“La llegada de Manuel Cota a la 
CNC, es coyuntural, por la reforma 
que se avecina y que a través del 

sector campesino se 
buscará unificar a los 
demás sectores. Además, 
s e r á  f u n d a m e n t a l 
el que realmente se 
encamine esta reforma 
a la transformación del 
campo, a hacerlo más 
productivo, que sea 
una actividad rentable y 
sustentable para quienes 
viven de él y no solamente 

para su autoconsumo”, indicó el 
dirigente del sector empresarial 
en Nayarit.

González Berecochea dijo 
esperar que Manuel Cota coadyuve 
en ese gran acuerdo emitido por 
el Presidente Enrique Peña Nieto, 
para que todos los sectores que 
representan al campo, productores e 
instancias gubernamentales revisen 
los ordenamientos que actualmente 
prevalecen, así como las políticas 
públicas, para reorientarlas en su 
caso o formular nuevas acordes a 
la situación real del agro mexicano.

que hubiera procesos electorales 
y viviríamos como autómatas “por 
ello hoy nos tocó al PRI recuperar 
7 ayuntamientos, solo teníamos 9 
y ahora tenemos 16, porque aun 
cuando gobernábamos Tepic, los 
otros tres grandes no, como son 
Bahía de Banderas, Compostela 
y Santiago Ixcuintla, los cuales 

recuperamos el pasado 6 de julio”.
Pero demás, dijo finalmente 

Juan Carlos Ríos Lara, la zona sur, 
que gobernaba el PAN, desde La 
Yesca, El Nayar, Amatlán de Cañas, 
Jala, Ixtlán del Río y Ahuacatlán, 
“ahora los ciudadanos nos dieron 
su confianza y vamos a gobernar 
los próximos tres años”. Finalizó.

UAN entre los primeros.
“En el marco del 45 aniversario de la UAN, 

este es el mejor momento para concretar este 
gran proyecto tan anhelado por los deportistas 
de la UAN; aplaudo a la administración de 
Juan López Salazar por el apoyo irrestricto 
que ha existido en materia de deportes, 
usted Rector es el deportista número uno 
de la UAN, gracias por el apoyo al deporte 
universitario”.

Por su parte, Ángel Aldrete Lamas, presidente 
de la FEUAN externó su agradecimiento al 
rector López Salazar por creer en la iniciativa 
de trabajar un proyecto deportivo, del que dijo, 
la universidad lo adopta, emprende y lo hace 
realidad. De igual forma, reconoció el hecho 
de integrar a la Federación de Estudiantes 
en el équido que sostuvo “dará proyección a 
la Universidad Autónoma de Nayarit”, ultimó.

Cabe destacar, que el cuerpo técnico de 
Lagartos F.C. está integrado por: Ramón 
Rodríguez Ramírez, como director técnico; 
Giovanni Avellano Parra, auxiliar técnico; 
Luis Eduardo Madrigal Romero, preparador 
de porteros y Daniel Cortez Carrillo, auxiliar 
de cancha.
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* Culpa de dirigentes el elegir en sus listas de RP a gente sin convencimiento ideológico,  
políticos chapulines culpables de que el pueblo no crea en la política ni en ellos.
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- No debe haber malos 
funcionarios públicos ni políticos, 
que no cumplan con su función, 
deben atender a la gente los 365 
días del año, se deben acabar los 
políticos que solo tocan las puertas 
de los ciudadanos cuando buscan 
el voto, quieren hacer en una o dos 
semanas lo que no hicieron en años, 
pero ya nunca mas, los priístas de 
Tepic no están solos, tienen a un 
presidente de la República amigo y un 
gobernador que estará al pendiente 
de que los funcionarios hagan bien 
su trabajo, porque los hay quienes 
no atienden bien a la estructura y 
quienes incluso que ni la puerta le 
abren a quien los busca para una 
atención, olvidando de sus raíces, 
de donde provienen, olvidándose 
de que atrás de un cargo o de una 
elección, hay un gran compromiso 
de cuando se tocó una puerta en 
busca del voto ciudadano.

Aseveró el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
admitiendo que hay funcionarios que 
se olvidan de que somos una gran 

familia, la cual necesitamos fortalecer 
día y noche para sacar adelante a 
la capital y al estado “pero para eso 
se necesita atender siempre a esa 
gente que se le toca la puerta en 
campañas electorales, porque esa 
gente tiene necesidad de un terreno 
para su familia, una computadora 
para su hijo, una inscripción en la 
escuela, una atención médica o una 
atención en cualquiera de los tres 
niveles de gobierno, pero no se da”.

Dijo que hay gente que lo da todo 
por su Partido diariamente, pero 
reconoció la falta de sensibilidad 
de sus funcionarios, por lo que se 
buscará que nadie más esconda la 
cara frente a un ciudadano tepicense 
o nayarita y si en lo personal no 
atiende a la gente en su oficina, 
se debe a que se la pasa en el 
territorio, porque allá es “donde 
me hicieron diputado, presidente 
municipal y gobernador, por eso 
no estoy en el escritorio, pero lo 
digo con honestidad, reconozco 
que muchos funcionarios no traen 
la camiseta bien puesta”.

El mandatario nayarita, señaló  
cuando un servidor público llega 

a un cargo de elección popular, se 
olvida de los compromisos que hizo 
cuando fue a tocar las puertas para 
buscar votos y si la gente llega a pedir 
alguna gestión o apoyo material, ni 
siquiera le abren las puertas y por 
ello he encontrado mucho desánimo 
de la estructura priísta y el coraje de 
la gente porque se le ofrece mucho 
en las campañas electorales, pero 
luego nada se les cumple.

Recordó que ha quedado 
demostrado el pasado 6 de julio, 
que el PRI sigue siendo el Partido 
más fuerte en el estado de Nayarit, ya 
que se recuperaron municipios que 
estaban en manos de la oposición, 
como Santiago Ixcuintla, Ruiz, Del 
Nayar, La Yesca y todo el sur del 
estado, pero también “ganamos 
14 de los 18 distritos locales 
electorales, aunque ahora tenemos 
16 legisladores, de los cuales el 50 
por ciento son hermosas mujeres, 
las cuales seguramente aportarán 
mucho a esta Legislatura para 
beneficio de los nayaritas”.

El gobernador Roberto Sandoval, 
dijo también que de los 138 regidores 
que hay en los 20 ayuntamientos, 

107 son del PRI, 
recordando a l 
mismo tiempo que 
en breve platicará 
con los alcaldes y la 
alcaldesa para que 
no cometan el error 
de llegar al cargo 
y olvidarse de sus 
responsabilidades y compromisos, 
porque como lo ha señalado el 
presidente Enrique Peña Nieto en 
sus mensajes, se debe escuchar, 
comprometerse y producir, por lo 
que en Tepic “reflexionaremos cada 
uno de los errores, de las fortalezas, 
pero para ello necesitamos tener 
funcionarios federales, estatales y 
municipales que apoyen los reclamos 
de la gente”.

Para ello, indicó el gobernador 
de la gente que responsabiliza al 
nuevo dirigente municipal del PRI, 
para que junto con los priístas, 
señalen las anomalías o la falta 
de atención a la estructura, porque 
debe cumplirse la responsabilidad 
de atención a la gente, para lo cual, 
se comprometió a dialogar con el 
gobierno federal en caso de que 

alguna delegación no esté atendiendo 
como debe hacerlo en la entidad y 
en los municipios, buscará, al igual 
que en las dependencias estatales, 
“que toda la estructura de su Partido 
tenga la debida atención con las 
puertas abiertas”.

Finalmente, manifestó que los 
servidores públicos y los políticos, 
deben atender a la gente los 365 
días del año y no esperar una o dos 
semanas antes de una elección para 
ir a tocar puertas esperando el voto 
ciudadano de quien no recibió una 
sola atención, por lo que todos los 
tepicenses y los nayaritas deberán 
encontrar en el priísmo el apoyo para 
recibir la atención que se merecen 
en todo momento y a cualquier 
hora “por eso en Tepic para acabar 
con los malos funcionarios, será 
el responsable Gianni Ramírez”, 
concluyó.   

Por: MARIO LUNA

Es muy lamentable las actitudes 
irresponsables y de falta de ética, 
así como de compromisos con el 
pueblo, de diputados que llegan por 
un partido y de inmediato brincan 
a otro, ya que esto afecta mucho 
la desgastada credibilidad en la 
política y en los políticos que no 
gozamos de ella, así lo estimó el 
diputado Pavel Jarero Velázquez.

Quien señaló de irresponsable 
y tonto al legislador de Movimiento 

C iudadano , 
M a n u e l 
C a r b o n e l l , 
p o r  h a b e r 
d e s i g n a d o 
como diputada 
plurinominal 
a una priista 

teniendo conocimiento de ello y 
aún así la metió en la lista, y por 
otra parte reprobó el gandallismo 
del PRI, por haber presionado a 
la diputada Olga Serrano del MC, 
para que se fuera a su bancada.

Sin duda alguna esta acción de 
"chapulineo" será muy digna verla y 
disfrutarla en la serie telenovelesca 
de " La Rosa de Guadalupe", por 
lo pronto te puedo asegurar que 
la diputada Olga Serrano, carece 
de toda credibilidad, a traicionado 

a sus electores, a su partido que 
la postuló, pero esto ya se ve 
muy normal cada tres año en 
que unos llegan por un partido y 
salen en otro.

Es una situación lamentable, 
pero cada tres años pasa, lo 
que habla de la poca o nula 
congruencia ideológica, por ello 
los diputados que llegan por la vía 
de Representación Proporcional, 
deben ser gente que tiene pleno 
conocimiento y convencimiento de 
la ideología de la fuerza política 
que representa, porque las listas 
de RP son muy distintas a las de 
mayoría, porque las listas de RP, 
deben ser asignadas para gente que 
tiene trabajo reconocido dentro de 
los distintos partidos por muchos 
años, dijo Pavel Jarero.

No debe haber malos servidores públicos ni políticos 
que no cumplan con su función: Roberto Sandoval 

Chapulinero político resta mayor 
credibilidad a la política: Pavel Jarero

HOY RINDE SU SEGUNDO 
INFORME DE GOBIERNO EL 
PRESIDENTE PEÑA NIETO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
Simplemente dicho informe
se entregará por escrito
por tanto nadie se asombre
de no escuchar tanto grito 
de barbero entrenadito
en alabanzas al hombre
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•  Preparados los tiempos para el tercer informe y la instalación de la próxima administración

*Rindió ante sus compañeros su Segundo Informe de Actividades 
al frente del SETUAN.

*Expresó Hernández Escobedo.
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Cabildo de Tepic realizó dos sesiones, Georgina 
Jiménez se separa del cargo de regidora

Tepic.- El XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic, que preside Héctor 
González Curiel, realizó dos 
sesiones ordinarias de Cabildo 
para desahogar importante 
agenda con miras a reforzar 
el proceso Entrega-Recepción 
de la administración municipal, 
y avanzar en asuntos propios.

PRIMERA SESIÓN
De es ta  fo rma,  con 

fundamento en  los artículos 
50, fracción y  52 de la Ley 

Municipal para el estado de 
Nayarit, se verificó la primera 
de ellas para que Lourdes 
Leticia García Oregel, rindiera 
protesta como Regidora del 
Ayuntamiento toda vez que se 
había separado del cargo con 
anterioridad. Sustituye a quien 
la suplía, Armando Aguilar.

Igualmente se dio cuenta del 
informe mensual del Presidente 
Municipal sobre el estado 
que guarda la administración 
en sus aspectos relevantes, 

resaltándose además el trabajo 
del Ayuntamiento en materia de 
reglamentos ya que el Cabildo ha 
aprobado la modernización de 
12 de ellos de los 19 que están 
en estudio, garantizándose la 
certeza jurídica en todas las 
áreas de la administración 
municipal.

SEGUNDA SESIÓN
Durante la segunda sesión 

ordinaria, realizada el mismo 
día en el Recinto Oficial ‘Justino 
Ávila Arce’, se aprobó por 
unanimidad el proyecto de 
Reglamento Interior de la 
Secretaría del Ayuntamiento.

De la misma forma, se 
integraron las comisiones 
especiales de protocolo para 
la recepción de representantes 
de los poderes constitucionales 
del estado para la fecha en 
que se realice el 3er. Informe 
de gobierno municipal, y la 
propia para la instalación del 
XL Ayuntamiento Electo de 

Tepic. El propósito es que 
ambos eventos se realicen con 
orden y de acuerdo a lo que 
establecen la Constitución, 
las leyes y los reglamentos 
vigentes.

SE SEPARA GEORGINA 
JIMÉNEZ PAREDES

Así mismo, se aprobaron los 
puntos para que las actuales 
autoridades firmen un convenio 
con el DIF Estatal y otros 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Ante un numeroso 
grupo de personas, que se 
dieron cita en el Mesón de los 
Deportes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, el líder 
del SETUAN, Luis Manuel 
Hernández Escobedo, rindió 
su Segundo Informe de 

Actividades al frente de ese 
sindicato universitario.

“La verdad me siento 
contento, ya que no puedo 
estar de otra manera, gracias 
a los compañeros que con 
su presencia y con su apoyo 
nos motiva seguir adelante 
con todo lo que hemos tenido 
como propósitos realizar en 

todo este tiempo”.
Hernández Escobedo, 

mencionó, que no tiene 
p r o b l e m a s  c o n  l o s 
trabajadores ya que la 
Universidad los ha respaldado 
con programas y acciones 
de  p ro fes iona l i zac ión 
y reordenamientos,  la 
reivindicación del salario 
del más del 80% a los 
compañeros y puede que 
aspiremos al 100%, por lo 
que en la UAN hay unidad 

con la rectoría.
En otro orden de ideas, el 

dirigente de los empleados 
y trabajadores de la UAN, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo dijo, que el día 23 de 
septiembre estarán presentes 
representantes de todos los 
sindicatos universitarios del 
país en la ciudad de México, 
propiamente en la sede del 
Congreso de la Unión para 
manifestarnos sobre los 
aumentos de salario y de 

Reformas Educativas.

Por último, manifestó el líder 
del SETUAN, “una propuesta 
que llevamos es establecer 
los salarios mínimos por 
gremio los maestros de 
educación estatal debieran 
tener un salario digno, yo 
planteo como unos cuatro 
salarios mínimos diarios, y 
de ahí para arriba, ya que 
los actuales no los motiva 
a trabajar bien”.

Los empleados y trabajadores de la UAN 
no tenemos problemas con rectoría 

temas administrativos; en 
asuntos generales, se aprobó 
la solicitud de licencia de la 
regidora Georgina Jiménez 
Paredes, quien se separa del 
cargo por así convenir a sus 
intereses.

En términos generales los 
regidores y el Síndico, así 
como el Presidente Municipal, 
recalcaron que la transición 
constitucional de gobierno 
municipal se realiza con muchos 
problemas de tipo financiero 
pero en un marco de unidad 
y trabajo por parte de los 
representantes populares, 
comprometiéndose a aportar 
su esfuerzo para que no se 
detengan las actividades al 
servicio de la gente.
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Condena la CNC aumento 
hasta del 30% en el precio de 

la carne y otros alimentos Hace unos ocho días, un vehículo 
propiedad de esta empresa periodística, al 
ser conducido en una noche lluviosa por 
la calle Monterrey, sin que el conductor 
pudiera evitarlo cayó a un bache que al 
parecer tenía una profundidad  cercana 
al medio metro, lo que provocó que al 
tremando golpazo resultara con daños en 
la trasmisión automática, toda vez que tiró 
el aceite y ahora esta unidad está en el 
taller mecánico en reparación. Hacemos 
este comentario porque este vehículo es 
solo uno de los miles que diariamente 
circulan por esta ciudad, de los cuales 
más de un centenar todos los días sufren 
costosas descomposturas, por lo que 
son llevados por sus propietarios a los 
diversos talleres o centros de servicios 
para ser sometidos a una reparación. 

Algunos autos al fuerte impacto se les 
revientan sus neumáticos y otros más 
hasta se impactan con otras unidades 
cuando los choferes pierden el control 
de sus automotores al caer a uno de 
estos pozos profundos si el volante no 
lo van sosteniendo con firmeza, incluso 
hay quienes han tenido que ir a parar a 
un hospital especialmente niños, para 
ser atendidos debido a las lesiones 
causadas por haber caído a un bache. 
Total que los daños causados por los 
baches son variados, pero en el caso 
de las descomposturas vehiculares, si 
el propietario dispone de efectivo para 
hacer el gasto, su unidad volverá a la 
circulación en menos de quince días, 
pero ante esta difícil situación económica 
por la que atraviesa la mayor parte de 
la población, es fácil deducir que no 
toda la gente puede pagar una costosa 
descompostura, y lo que más coraje 
da, es cuando la descompostura es 
provocada por uno de los tantos baches 
que abundan por todas partes, y que 
representan una de las miles de trampas 
mortales que hay en esta ciudad, como 
sucede en la colonia Hermosa Provincia, 
donde el transitar por esta área da la 
impresión de que fue bombardeada, 
todas las calles de esta colonia están 
destrozadas, no hay una sola vialidad 
que esté en buenas condiciones y el 

mismo panorama se ve en la colonia 
Moctezuma, la Peñita, la Morelos, la 
Benito Juárez y no le sigo porque las 
hojas del periódico Gente y Poder no 
alcanzarían para nombrar a todas las 
colonias dañadas en sus arterias viales. 

No cabe duda que la administración 
municipal del Toro Héctor González 
Curiel, a pulso se ha ganado el ser 
considerada la más desastrosa en la 
historia de esta capital NAYARITA, 
que lamentablemente debido a la 
irresponsabilidad de sus autoridades 
municipales se halla en el más completo 
abandono, lo cual convierte a TEPIC en 
una de las peores capitales de MEXICO, 
al contar no solo con pésimos servicios 
municipales, sino también con una 
circulación vehicular caótica en el centro 
de la ciudad, donde el transporte urbano 
a pesar de ser la principal causa de este 
congestionamiento vial, al parecer no 
existe autoridad alguna que sea capaz 
de someter a los permisionarios, que 
son los principales responsables de la 
anarquía, el caos y el desorden que 
existe en la circulación de vehículos 
en el centro de la ciudad. 

Por todo lo anterior, la gente que habita 
en todas las colonias está exigiendo de 
sus autoridades más responsabilidad y 
compromiso, porque TEPIC  merece tener 
mejores gobiernos que le devuelvan esa 
imagen de capital, porque actualmente 
es una verdadera tristeza ver a la capital 
NAYARITA convertida en una de las 
peores capitales del país y todo, porque 
ha sido administrada en los últimos años 
por presidentes municipales bandidos y 
sinvergüenzas, que se han olvidado por 
completo de cumplir con su encomienda. 
Afortunadamente a partir del 17 de 
septiembre una nueva administración 
conducirá los destinos de esta capital, 
la empresa será difícil porque el barco 
está hundido y sacarlo a flote no será 
fácil, pero el pueblo confía en que las 
cosas mejoraran porque esa banda de 
malandrines que ya tenía raíces en la 
administración pública municipal, será 
exterminada por completo.

El nuevo líder de la Confederación 
Nacional Campesina, senador Manuel Cota 
Jiménez, condenó hoy a los intermediarios, 
“coyotes”, y grandes centros comerciales 
que en el último mes han elevado el precio 
de la carne y otros alimentos en más de 
un 30 %, y advirtió que con la banca de 
desarrollo que ha empezado a trabajar 
para el campo se dará una lucha a fondo 
contra quienes perjudican a la sociedad.  

El legislador por el estado por el estado 
de Nayarit, quien apenas tomó protesta 
como presidente de la CNC el pasado 
28 de agosto, manifestó que entre los 
principales objetivos de la organización 
destaca que en la reforma al campo se 
establezcan beneficios para los productores 
de alimentos y los consumidores en todo el 
país, lo que tiene que pasar por un precio 
justo para todos.

El también presidente de la Comisión 
de Agricultura y Ganadería en el Senado 
de la República calificó de injusto que el 
precio de la carne de res se haya elevado 
hasta a más de 110 pesos el kilo, lo que 
significa casi dos salarios mínimos al día.

El dirigente recordó que en reciente 
reunión con el subsecretario de Hacienda, 
doctor Fernando Aportela se recalcó que 
a fin de abaratar los alimentos se debe 
tener un sector financiero eficiente que 
sea fundamental para el crecimiento de 
la economía y para detonar un campo 
competitivo, ya que da los instrumentos 
para tener mejores perspectivas y una 
mejor infraestructura.

En este sentido, el funcionario explicó que 
hoy tenemos una oportunidad al combinar 
la solides macroeconómica y la Reforma 
Financiera, para poner a disposición del 
sector primario estas herramientas y que 
el sector agropecuario repunte como uno 
de los principales productores en el mundo.

“Tenemos, estamos convencidos, las 
condiciones necesarias y lo que estamos 
haciendo en la Secretaría de Hacienda, por 
instrucciones del Presidente de la República, 
es generar esos instrumentos, para que eso 
se realice”, comentó Aportela durante su 
participación en el recién congreso cenecista.

El subsecretario de Hacienda reconoció 
que el crédito otorgado al sector, sigue 
siendo insuficiente ya que cubre únicamente 
el 7.7 por ciento de los productores, pero 
adelantó que por instrucciones presidenciales 
se pretende que los préstamos lleguen de 
forma más rápida a todos los productores 
y que sean más accesibles, al grado de 
que aquellos que no están integrados 
al sistema financiero formal, y que hoy 
enfrentan tasas muy altas, puedan hacerlo 
a la brevedad posible.

“Con la Reforma Financiera se logró 
un cambio fundamental, porque ahora la 
Banca de Desarrollo Nacional, tiene las 
herramientas en su constitución, en su parte 
jurídica, para poder ser un verdadero motor 
que promueva las verdaderas actividades 
productivas de México. Eso es lo que se logró 
con la Financiera Nacional de Desarrollo”, 
aseguró el doctor Aportela.

En cualquier parte del mundo, indicó, 
se necesita del financiamiento para que el 
campo sea productivo y ahora se cumple 
a las demandas de la CNC en la dirección 
de que hay créditos para el campo a largo 
plazo a fin de que se invierta en equipos 
de riego, en almacenes de frío y en flota 
pesquera.

Con la Reforma Financiera y por 
instrucciones del Presidente Peña Nieto, 
la Financiera Nacional de Desarrollo ha 
puesto a disposición de los productores del 
campo, créditos a pagar en 15 años, para 
proveer infraestructura al sector primario.

El segundo problema se refiere a que 
las tasas son elevadas. Con esas tasas 
ninguna cosecha puede ser productiva, 
sobre todo cuando uno ve a los pequeños 
productores. Las tasas promedio para el 
campo, son de 14 por ciento. La instrucción 
del Presidente Peña fue que, con una alianza 
estratégica, la que podemos tener ahora 
con la Reforma Financiera, con la Banca 
de Desarrollo Internacional, en este caso 
con el Banco Interamericano de desarrollo 
(BID), es que podamos otorgar créditos al 
9.9. Eso, ya es una realidad también en la 
Financiera de Desarrollo: Créditos al 9.9 
por ciento, sostuvo el funcionario.

En Tepic los baches causan costosos daños 
económicos a dueños de vehículos.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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* El Director de Centro de Capacitación del CEN del SNTSS, Rafael 
Maauad Abud presentó la conferencia magistral “Liderazgo Estratégico”       

Margarita Flores apoya a 
emprendedores en sus negocios

Celebran  IMSS-SNTSS el XXlll 
aniversario del centro de capacitación

Tras el éxito del curso 
“Mujeres emprendedoras, 
Mujeres Empresarias”, la 
Senadora por Nayarit gestionó 
una capacitación más con el 
tema “Elaboración y Gestión de 
Proyectos Productivos”; el cual 
se llevará a cabo el próximo 
viernes 9 de septiembre en el 
Hotel Melanie.

“En este nuevo curso, se 
tocarán temas relacionados 
a cómo elaborar un proyecto, 
y una vez que cuenten con 
él, conocer las instancias y 
programas para ingresar y 
bajar el recurso necesario que 
permita impulsar la empresa 
o negocio”, informó Margarita 
Flores.

“Se ha elevado el número 
de personas que demandan 

asesoría para emprender un 
nuevo negocio, principalmente 
mujeres”, indicó la Senadora 
por Nayarit al mencionar que 
la mayoría de los negocios 
creados pertenecen al sector 
del servicio, como estéticas, 
venta de comida, café, Internet, 
servicio de mantenimiento de 
computadoras y papelerías, 
entre otros giros.

Con los cursos se busca 
impulsar los emprendedores, 
a través de la formación, 
capacitación y comercialización 
de sus productos, para que 
consoliden sus negocios, y 
con ello reactivar la economía 
que les permita mantener a 
sus familias de forma más 
desahogada, concluyó Margarita 
Flores.

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y el 
Sindicato de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS), 
apuestan al trabajo conjunto y a 
la capacitación para contar con 
personal más preparado en cada 
una de las áreas del Instituto, 

para fortalecer la atención a los 
derechohabientes.

Al participar en el XXlll 
Aniversario de la fundación de 
Centro de Capacitación y Calidad 
(CEDECAL), el titular de la 
delegación del IMSS en Nayarit, 

Jorge Humberto Becerra Cortés 
destacó el compromiso que existe 
con la capacitación del personal 
en el que se han fortalecido 
las acciones conjuntas para 
profesionalizar a los trabajadores.

En su intervención, el secretario 
general de la Sección 24 del 
SNTSS, Raúl Gutiérrez Verduzco 
dio la bienvenida a los presentes 
y reconoció la aportación de los 
iniciadores de lo que hoy es el 
Centro de Capacitación y Calidad. 
Así mismo señaló que el SNTSS 
y  el IMSS siguen impulsando lo 
más valioso de la institución, su 
capital humano.

Es necesario dar un viraje 
a la forma en que realizamos 
algunas cosas, para ello debemos 

En intensa gira de trabajo, 
este viernes, Carlos Muñoz 
Barragán, en su carácter de 
Secretario General del SPAUAN 
y acompañado por integrantes 
del Comité Central Ejecutivo, 
visitó la Unidad Académica 
Preparatoria No. 7 y la Unidad 
Académica de Medic ina 
Veterinaria y Zootecnia. 

En la Unidad Académica 
Preparatoria No. 7, Muñoz 
Barragán, presidió la asamblea 
informativa con los catedráticos, 
les informó como se llevó a cabo 
el proceso de basificaciones y 
reclasificaciones, posteriormente 
los conminó a acudir a la 
Dirección de Recursos Humanos 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, para actualizar la base 
de datos docente, continuando 
en la asamblea, procedió a 
la entrega de los  Contratos 
Colectivos de Trabajo. 

Posteriormente se dirigió 

a la Unidad Académica 
de Medicina Veterinaria y 
Zootecnia, donde fue partícipe 
del acto conmemorativo de 
9 docentes que se jubilaron 
de esta Unidad  Académica, 
durante su visita a Veterinaria, 
sostuvo amena charla con los 
agremiados al SPAUAN, a 
quienes también les entregó el 
Contrato Colectivo y les dio a 
conocer  las modificaciones y 
adhesiones que se le hicieron 
a diversas cláusulas, así como 
los beneficios y compromisos 
que los profesores tienen con 
la Máxima Casa de Estudio.  

Al  término de ambas 
reuniones, los docentes se 
mostraron muy contentos por 
la visita del Secretario General 
del Sindicato, manifestaron que 
es grato tener estas asambleas 
informativas y agradecen 
que ahora haya un Sindicato 
preocupado por su base. 

En intensa gira de trabajo 
Muñoz Barragán visita la 

Preparatoria No. 7 y Veterinaria 

*Continúa la capacitación para los emprendedores, anunció la 
Senadora de la República, Margarita Flores Sánchez

apostarle a la capacitación, 
profesionalizar al personal para 
obtener mejores resultados, sobre 
todo en la satisfacción de la 
atención a los derechohabientes, 
dijo.

En este evento se contó con 
la presencia de integrantes 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), como son el secretario 
de Capacitación, Víctor Manuel 
Andión García  y el Director de 
Centro de Capacitación a nivel 
nacional, Rafael Maauad Abud.

El momento central de la 
ceremonia de aniversario lo fue 
sin duda la presentación de la 

conferencia sobre “Liderazgo 
Estratégico” a cargo del director del 
Centro Nacional de Capacitación 
del CEN del SNTSS, Rafael 
Maauad Abud, quien abordó 
el tema de manera magistral, 
de tal forma que los presentes 
obtuvieron herramientas para 
un mejor desempeño en cada 
área de trabajo.

La conferenc ia  most ró 
contenidos prácticos sobre 
l i de razgo  para  que  los 
trabajadores estén en condiciones 
de manejar una negociación, 
mediación, trabajo en equipo, 
comunicación asertiva y psicología 
organizacional, entre otras 
herramientas informativas del 
quehacer diario.
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Nombran a Gianni presidente del PRI municipal de Tepic 

9

•	 Legisladores	del	PAN,	PRI	y	PRD	comparten	ideologías	políticas	con	estudiantes	de	
diversas careras de la Máxima Casa de Estudios.

Tepic.-Con el propósito de 
intercambiar ideologías políticas 
y tener un acercamiento con 
los jóvenes estudiantes de  
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, diputados integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura 
al Honorable Congreso del 
Estado de Nayarit, asistieron al 
Curso de  Capacitación Político 

Estudiantil organizado por la 
Federación de Estudiantes de 
la Máxima Casa de Estudios.

En el  marco de este 
encuentro político estudiantil, 
los legisladores del Partido 
Revolucionario Institucional, 
de la Revolución Democrática, 
y Acción Nacional; Héctor 

Javier Santana García, Luis 
Manuel Hernández Escobedo y 
Javier Hiram Mercado Zamora; 
respectivamente; coincidieron 
en gestionar desde la Cámara de 
Diputados para la obtención de 
mayores recursos que beneficien 
a la institución educativa, y de 
ésta forma poder ofrecer una 
mejor calidad educativa, pero 

sobre todo un mayor número 
de espacios para los jóvenes 
estudiante nayaritas. 

En este mismo tenor, los 
representantes populares 
nayaritas, insistieron en que 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit y el Poder Legislativo 
de Nayarit se debe impulsar un 

Con la presencia de los 
principales cuadros priistas del 
estado, el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en su calidad de líder moral del 
partido tricolor, tomó protesta 
a Gianni Ramírez, como nuevo 
presidente de Tepic PRI.

Durante su discurso, la mañana 
de este domingo, el mandatario 
estatal aseguró que en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
se trabaja día con día en mejorar 
porque es el partido de la gente, 
para que sirva más y mejor a la 
sociedad.

"Seguimos trabajando por tener 
un Estado próspero, un estado 
diferente al que encontramos 
cuando llegamos, vemos otras 
cosas y vienen otras que no solo 
veremos sino que sentiremos 
porque seguimos trabajando 
por nuestra gente y por nuestro 
Estado”, comentó.

Afirmó que el PRI sigue siendo 
el partido más popular en el estado 
y el país, por lo que exhortó a 
todos los simpatizantes a que 
continúen transformando a México. 
Y aprovechó para agradecer a los 

Diputados nayaritas se interesan por el 
bienestar de la Universidad Autónoma de Nayarit

puente de comunicación con 
la institución educativa para 
buscar mecanismo con los que 
se logre un mayor subsidio.

De igual manera, se hizo 
mención de la necesidad de 
dar a conocer los derechos  
de la institución educativa, así 
como la inclusión de estrategias 
que permita la generación 
de espacios basadas en la 
demanda de los jóvenes y de 
esta manera evitar la saturación 
en las distintas carreras con las 
que se cuenta el Alma Mater 
y  en un futuro disminuir el 
desempleo al egresar al campo 
laboral.

nayaritas por darle la confianza 
a los representantes del partido 
tricolor.

“Vemos con orgu l lo  la 
recuperación de Bahía de 
Banderas, la recuperación de 
Santiago, la recuperación de 
La Yesca, la recuperación de El 
Nayar, la recuperación de Jala; 
la recuperación de Ixtlán, la 
recuperación de Ruiz, de Amatlán 
de Cañas, de Compostela. De veinte 
municipios ganamos dieciséis 
municipios; a pesar de todo, el PRI 
sigue siendo el partido más fuerte 
en el estado y en nuestro gran 
México. Pero también ganamos 
catorce de dieciocho diputados 
locales”, expresó.

Ante la presencia de los 
integrantes del comité estatal, 
de dirigentes locales, militantes y 
simpatizantes del partido, Gianni 
Ramírez asumió el cargo y se 
comprometió a redoblar esfuerzos 
para consolidar la fuerza electoral 
del revolucionario institucional en 
la capital del estado. 

“Es un reto que me llena de 
orgullo, tener la oportunidad de 
conducir los esfuerzos priistas 
en nuestra capital; lo hago con 
la convicción y el compromiso y 
que junto con el trabajo de todos 
ustedes, llevaremos al PRI al 
lugar que le corresponde, como 
el partido histórico de Nayarit. 

Lo haremos con firmeza, con 
la decisión inquebrantable de 
recuperar la confianza de todos 
los ciudadanos tepicenses. El 
PRI sigue y seguirá siendo el 
más grande y el mejor partido de 
México, por una simple y sencilla 
razón: tenemos un liderazgo de 
Enrique Peña Nieto; tenemos 

liderazgo, Roberto Sandoval 
Castañeda”, expuso.

Luego del acto de toma de 
protesta, el Gobernador de la 
Gente aprovechó para dar una 
audiencia, donde por más de tres 
horas escuchó y les dio respuesta 
a cientos de nayaritas que se le 
acercaron. 
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*Voluntarios del programa asistieron a taller para el mejoramiento de la 
comunicación educativa
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Próximo inicio de actividades de “Soy 
Legal” en el ciclo escolar 2014-2015

El jueves 18 de septiembre iniciarán 
las actividades del programa de 
orientación legal preventiva “Soy 
Legal” correspondientes al ciclo 
escolar 2014-2015, informó la 
secretaria de acuerdos del Consejo 
de la Judicatura del Poder Judicial 
de Nayarit y coordinadora general 
del programa, licenciada Dora Lucía 
Santillán Jiménez.

Desde su inicio en noviembre de 
2011, las pláticas de “Soy Legal” 
han beneficiado a más de 34 mil 
estudiantes, especialmente de 
secundarias públicas y particulares. 
Esta vez, las primeras orientaciones 
del ciclo escolar serán en la secundaria 
del Colegio de Ciencias y Letras 
de Tepic.

La licenciada Santillán Jiménez 
hizo el anuncio al comienzo del 
taller que el viernes se impartió a 
voluntarias y voluntarios de “Soy 
legal” con el fin de proporcionarles 
herramientas teórico-prácticas para 
el mejoramiento de su exposición 

de temas diversos a los grupos de 
alumnos beneficiarios del programa.  

El taller tuvo el respaldo de la 
Coordinación del Área de Ciencias 
Sociales y Humanidades de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
que al efecto comisionó a la maestra 
Eva María Montes Reyes, de la 
Licenciatura en Ciencias de la 
Educación, y se efectuó por iniciativa 
del licenciado en comunicación y 
medios José Pablo Gómez Moreno, 
quien ha participado como voluntario 
en las actividades educativas de 
“Soy Legal”.

En su oportunidad, el director de 
Comunicación Social, Francisco Flores 
Soria, transmitió a los participantes 
en el taller el reconocimiento y 
felicitación del presidente del Poder 
Judicial de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, y reiteró que 
se trata de un paso significativo 
en el proceso de mejora continua 
de la comunicación educativa del 
programa “Soy Legal”.

El taller se efectuó durante cuatro 
horas en el salón de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla” de la 
sede del Poder Judicial y asistió 
medio centenar de voluntarias y 
voluntarias del programa, incluyendo 
titulares, secretarios de acuerdos 
y notificadores de juzgados de 
primera instancia, secretarios de 
estudio y cuenta de las salas del 
Tribunal Superior de Justicia, así 
como personal de órganos internos 
del Consejo de la Judicatura.

“Quienes comenzaron en enero 
a tributar como Régimen de  
Incorporación Fiscal o pasaron 
automáticamente de ser Repecos 
a RIF tienen hasta este lunes para 
declarar”, explicó el Presidente del 
Instituto Mexicano de Contadores 
Públicos en Nayarit, Sergio Luis 
Cázarez Santiago. 

Los contribuyentes que tributaban 
bajo el Régimen de Pequeño 
Contribuyente, tienen hasta hoy, 
lunes primero de  septiembre, 
para presentar ante el Servicio de 
Administración Tributaria, SAT, las 
declaraciones que corresponden 

a los tres primeros bimestres de 
2014 y cuya presentación fue 
aplazada todo este año.

“Lo más grave es que si no 
realizan sus declaraciones este 
lunes, el SAT los enviará al 
Régimen General de Ley lo cual 
triplicará sus obligaciones, cargas 
administrativas y costos de acuerdo 
a la Ley del Impuesto Sobre la 
Renta, ISR, que se aprobó para 
este 2014”.

“La Ley indica que si el 
contribuyente incumple con dos 
declaraciones en forma consecutiva, 

o cinco en un 
lapso de seis 
años, dejará 
de t r ibutar 
en el RIF y 
pasará al régimen general, en el 
que tendrá que pagar el 100 por 
ciento del ISR, un buen estímulo 
que, consideramos, será difícil 
conseguir después”.

“Este año el contribuyente que 
tribute en el RIF estará exento del 
pago del ISR, sólo deberá registrar 
el monto de sus ingresos y gastos y 
hacer su declaración. Para el 2015 
se les hará un descuento del 90 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “A los abogados que 
se les otorgó el reconocimiento 
el día de hoy, es un premio al 
esfuerzo que todo el año hacen 
al ejercer la abogacía, por lo que 
así está establecido en el Decreto 
que da origen desde el 2001 y es 
para entregarse anualmente, e 
incluso la convocatoria para este 
año señala, que es en el año en 
curso de actividades y se procura 
que este premio que se entregue 
sea en distintos ámbitos por la 
diversidad de ocupaciones que 
pueda tener un abogado”, así 
lo dio a conocer en entrevista, 
el Director de Asuntos Jurídicos 
de Gobierno del Estado, Aldo 
Becerra Cruz.

Indicó el entrevistado, que 
para hacer entrega de los cuatro 
premios a los reconocidos 
abogados dijo, que la misma 
convocatoria señala, que esto sea 
propuesto por una organización 
o una agrupación civil o por una 
agrupación de profesionistas o en 
lo individual incluso un abogado 
puede auto proponerse si está 
permitido.

En este tema, esta premiación 
no tiene facultades para proponer 
por sí solo ni para otorgar un 
premio a un abogado, que no haya 
sido previamente propuesto, y en 

esta ocasión el licenciado Juan 
Antonio Echeagaray Becerra es 
uno de los premiados juntos con 
otros tres abogados destacados 
en el estado, insisto, partiendo 
de la propia convocatoria y las 
propuestas que nos hacen las 
agrupaciones de abogados.

Por lo que abundó, “para poder 
reconocer a los candidatos, 
primero se analiza la propuesta, 
que reúna los requisitos formales, 
porque es el currículo que se 
obtenga de la documentación 
que acredite la labor que viene 
desempeñando durante este 
año, y sobre todo la actividad y 
la aportación que hayan tenido 
durante el año para la sociedad, 
que son las facultades que tiene 
la comisión previa revisión de los 
documentos.

Finalmente Becerra Cruz, hizo 
entrega a nombre de Gobierno 
del Estado, los Premios que 
a continuación se describen: 
Abogado, Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, en la categoría Mérito al 
Postulante; Doctor, Julio César 
Romero Ramos, en la categoría 
Mérito al Desarrollo Académico e 
Investigación Jurídica; Abogada, 
Rocío Esther González García, 
en la categoría Mérito al Servicio 
Administrativo y finalmente al 
Abogado, José Alfredo Becerra 
Anzaldo, en la categoría Mérito 
a la Procuración de Justicia.

Los premios fueron entregados 
a los abogados más destacados 

en el estado: Aldo Becerra

*Al ejercer la Abogacía durante el año.

por ciento, 80 para el siguiente y 
así hasta el 2025 cuando pagarán 
el 100 por ciento”, agregó Cázarez 
Santiago.

Otro punto a destacar es el 
aspecto de las multas que por 
cada una de las obligaciones no 
declaradas pueden ir de mil 100 
hasta trece mil 720 pesos. Las 
declaraciones bimestrales deben 
presentarse a más tardar el día 
17 del mes inmediato posterior a 
aquél al que corresponda el pago.

Los contribuyentes del RIF 
pueden practicar cómo hacer 
su declaración bimestral en el 

simulador o en el demo ubicado 
en el micrositio ‘Mis cuentas’ o 
presentarlas en “Mis declaraciones” 
en el portal del SAT donde se 
genera la línea de captura para 
realizar el pago en el caso que 
resulte impuesto a cargo.

“Parece fáci l  pero si  e l 
contribuyente proporciona datos 
equivocados levantará la alerta para 
que el SAT mande a revisión, de ahí 
que lo más recomendable es que 
sea asesorado por un profesional 
en la materia para tales efectos”, 
concluye el Presidente estatal de 
los contadores públicos. 

Hoy lunes vence plazo para EXREPECOS, 
tienen que declarar: Contadores
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Una de las grandes cantantes consagradas 
entre la industria mexicana regresó a la ciudad 
de Tepic después de 15 años de no hacerlo 
en el Auditorio de La Gente, el lugar de los 
mejores eventos de la ciudad.

Al lucir con un traje negro, con un saco azul 
cielo, con bordado plateado, siempre con una 
sonrisa, agradeció cada momento de la vida 
de la artista en la que siempre ha recibido el 
respaldo de sus seguidores nayaritas.

El auditorio no lleno, pero si con una respuesta 
positiva, logró colocarse al menos un 80% de 
su ocupación.  La cantante brindo autógrafos 
en el escenario, e interpretó grandes temas 
que la hacen una de las mejores intérpretes 
en habla hispana, como Simplemente Amigos, 
Luna y Quien Como tú.

Cerca de dos horas duro el recital, se 
espera tener una mayor respuesta con los 
conciertos de Ricardo Arjona, otro artista 
que no se presenta desde 1999, Alejandro 
Fernández consentido del público femenino de 
los cuales se desconocen precios y a partir de 
qué fecha se vendaran las butacas. Por otro 
lado Franco de Vita, vende sus localidades 
con precios más accesibles, por lo que será 
un gran evento, que seguramente no se 
deben de perder.

Gran concierto de 
Ana Gabriel en Tepic
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Toman 
vuelo los rumores que habrá 
cambios en la Unidad Regional 
de Servicios Educativos (URSE), 
en esta cabecera municipal, al 
respecto nuestro informante 
asegura que el relevo en dicha 
unidad será en la dirección por 
el crecimiento por  la demanda 
de la población, y en la buscada 
de soluciones a los problemas 
que se presentaron en diversas 
escuelas.

El municipio de Ixtlán es 
pequeño a la consideración 
al resto de los municipios que 
conforman el estado, lo que da 

a pie a que circulen 
muchos más rumores 
esta vez pos electoral 
generando división 
en la plantilla laboral 
mismos que aseguran 
que la dirección de 
esta oficina es parte 
de las negociaciones 
con el Magisterio, en 
este municipio lo que 
provoca división en la 
plantilla laboral.

An tes  de  l as 
elecciones del 6 de 
julio del 2014, en 
este aspecto todo se mantenía 
con cierta calma, pero pasada 
la tempestad electoral, se 
ampliaron  los rumores de 
varios relevos en diversas 

dependencias oficiales como 
parte de arreglos políticos, que  
generan fuerte desconfianza, 
muchos involucrados en este 
baile empiecen a sentir pasos 
en la azotea.

Por Jorge Mendivil 
“Ligáis”

Ixt lán del Río, Nayari t .- 
Definitivamente el actual Delegado 
de tránsito en el municipio de Ixtlán 
del Río, es todo un inepto, no puede 
con el paquete y además carece 
de autoridad, varios comerciantes 
establecidos que buscan el bien 
común y seguridad para las 
familias,  le han pedido que 

coloque palmetas de uno y uno 
en el cruce de algunas calles para 
disciplinar al que maneja rápido.

El Delegado de tránsito les 
argumenta que no hay palmetas, 
ni dinero para comprarlas, pero 
hay la creencia que lo que falta 
es iniciativa por parte de este 
inútil delegado, solo se tienen que 
quitar las palmetas donde no se 
necesitan y colocarlas en donde 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil, 
“Ligas”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- He 
visitado unas seis ocasiones 
la empresa del licenciado y 
empresario Elías Sánchez, 
confieso que se trata de un 
buen empresario y asesor de 
empresarios con conciencia, le 

da importancia a la dignidad en 
las fuentes de trabajo generadas 
por su empresa haciendo felices 
a muchas personas sin explotar 
hechos negativos.

Aficionado en su juventud al 
Futbol, según sus propias palabras 
es un gran apreciador de la cocina 
sobre toda en la francesa, aún 

no tiene problemas de peso le 
gusta recorrer cuadras y más 
cuadras como su  autodefinición 
como caminante urbano, su 
elocuencia en la legalidad toma 
tonos de pasión cuando habla 
de su carrera profesional o de 
su empresa, una característica 
muy personal.

Reconoce que su profesión es 

conflictiva, porque además de 
vérselas con otro abogado,debe 
de entenderse con el cliente 
y convencer a terceros,sean 
árbitros o jueces de la justicia,su 
posición,lo que lo obliga a actuar 
con tino,lealtad y sabiduría,como 
empresario ha tenido que tecnificar 
su empresa y adecuar al personal 
a sus verdaderas necesidades.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de regia 
confiabilidad, los regidores que 
integran el cabildo del municipio 
de Ixtlán del Río, presuntamente 
destituyen y desconocen como 
presidente municipal Salvador 
Muñoz Hernández, en sesión 
de cabildo determinaron su 
destitución por incapacidad 
mental y se dialoga con él para 
que se retire de la población.

Lo anter ior  d icho fue 
confirmado por sindicalizados, 
que aseguran que los regidores, 
encabezados por Mundo 
Gutiérrez y la Tesorera Elvira 

Becerra maniataron de manos 
al incapaz edil Salvador Muñoz, 
quien según los propios quejosos 
dio indicaciones de que se 
les liquidara los adeudos a la 
sindicalizados, pero regidores y 
tesorero ignoraron sus órdenes.

Los regidores tomaron rienda 
del ayuntamiento y manifestaron 
a los paristas que sólo se pagarán 
las quincenas de los empleados 
de confianza y regidores y 
mantendrán ocupadas las 
instalaciones municipales hasta 
el día 17 de septiembre del año en 
curso. Voces enteradas aseguran 
que la tesorera municipal Elvira 
Becerra es quien dá las órdenes 
en dicho ayuntamiento.

agentes de tránsito no dan una, 
solo se dedican a morder incautos, 
son incapaces de resolver este 
añejo problema que tienen los 
habitantes de este municipio, 
donde los taxistas del mero 

centro se dan vuelta en “U”  y 
con el semáforo en alto, y se ven 
hasta 10 vehículos estacionados 
en doble fila y la pinta de pasos 
peatonales y banquetas solo 
embellecen. 

Desconocen a Salvador 
Muñoz como presidente 
municipal de Ixtlán del Río 

PRESUNTOS CAMBIOS EN LA URSE

Delegado de tránsito de Ixtlán salió 
un inepto, no puede con el paquete
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Elías Sánchez abogado defensor y empresario

se requieran, y le han comentado 
infinidad de veces que la calle 
Matamoros debe de ser de un 
solo sentido, de norte a sur.

De esta manera evitar los 
embotellamientos generados por 
el anterior delegado de tránsito 
que junto dos calles con el mismo 
sentido lo que provoca diariamente 
fuertes embotellamientos, sin 
embargo el delegado corto de 
ideas, argumenta que se requieren 
de mucho tiempo y largos estudios 
para hacer los cambios y no 
tenemos muchos agentes de 
tránsito.

Definitivamente, Delegado y 
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Empresarios, políticos y comerciantes felicitan 
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Tuxpan

Por: Juan Bustos

TUXPAN.- No podíamos dejar 
pasar por desapercibido el que 
nuestro gran amigo el Ampáyer 
profesional Don Vidal Jiménez 
Flores cumpliera este pasado 
mes de Agosto nada más y nada 
menos, que 35 treinta y cinco años 
interrumpidos como Ampáyer de las 
ligas beisboleras de Cantarranas y 
la Nopalera de la colonia la Zahúrda 
así como del populoso  barrio de 
Pueblo Nuevo de la cabecera 
municipal de Tuxpan. 

35 años se dicen fácil, nos dijo 
en una entrevista en exclusiva para 
Gente y Poder Don Vidal Jiménez 
Flores, quien es una verdadera 
leyenda viviente que cuenta con 
el aprecio de cientos de personas 
que por este importante medio de 
comunicación estatal le hacemos un 
merecido reconocimiento por su gran 
contribución a este extraordinario 
deporte, el Rey de los Deportes 
como se le conoce universalmente. 

En años pasados las autoridades 
municipales como del estado les 
hacían un merecido reconocimiento 
público a los deportistas destacados; 
les entregaban algún reconocimiento 
y hasta una medalla conmemorativa, 
hoy en día por falta de coordinación 
en las direcciones del deporte tanto 
del municipio como del estado, se 
ha dejado de reconocérseles a los 
impulsores del deporte así como 

su trayectoria y su contribución a 
quienes le han dedicado gran parte 
de su vida, como lo es el caso de 
nuestro gran Amigo Don Vidal Jiménez 
Flores, a quien le enviamos por este 
importante medio de comunicación 
estatal muchas felicitaciones por sus 
35 años interrumpidos como Ampáyer 
en este grandioso  municipio como 
lo es Tuxpan Nayarit.

 
juanbustos69@hotmail.com

Por: Robert Casasola

En mi más reciente recorrido de 
este fin de semana por los municipios 
de Rosamorada, Ruiz y Tuxpan no 
faltó quien nos felicitará por formar 
parte de este exitoso medio informativo 
que el pasado sábado cumplió ocho 
años de haberse fundado, un 30 de 
Agosto del 2006 para ser exactos, 
ocho años de trabajo periodístico 
interrumpidos del cual forman parte 
un selecto grupo de comunicadores 
profesionales, quienes estamos 
muy agradecidos por las muchas 
muestras de cariño y por los muchos 
reconocimientos que nos han hecho 

llegar a las oficinas de redacción del 
norte de nuestro estado. Estando 
entre ellos: el Presidente municipal 
electo de Tuxpan, Salvador Saldaña 
Barrera; el Doctor David Fajardo Pérez, 
propietario y director de la prestigiosa 
Clínica Diana de Tuxpan; el Contador 
Público Everardo Casillas Reyes, 
propietario del despacho contable 
“Casillas”;  el Licenciado y director de 
la escuela ITECY de Tuxpan, Guillermo 
Briseño Quintana; el propietario del 
hotel Provincia de Tuxpan, Licenciado 
Felipe Luna de Dios; la Licenciada 
Angélica Sánchez Cervantes, Diputada 
local por Tuxpan; el propietario de la 
mueblería Gris de Tuxpan, Rosamorada 

y Ruiz, Marcos Jiménez Salazar; 
el Secretario del Ayuntamiento, 
Profesor Álvaro Humberto Graciano 
Naranjo; el dirigente campesino, 
Javier de Dios Verdín; la Sindico 
electa, Rosaura Ortiz de Correa; 
el Tesorero Municipal, Alejandro 
Guzmán Larios; el empresario Héctor 
Páez Miramontes, mejor conocido 
como “Pelayo”; la Señora Carmelita 
González Miramontes, Propietaria 
de la Farmacia del Mercado; el 
candidato a la presidencia ejidal por 
el Círculo Rojo Renovador Lázaro 
Cárdenas, Efrén Nieves Mora; el 
Licenciado en Derecho Jorge Mario 
Estrada Mejía, mejor conocido como 

Por: Herminio Meza

TUXPAN.- Se necesita solucionar 
los problemas de fondo, con 
campañitas de salud de relumbrón 
no se soluciona nada, mucho 
menos con demagogias, nosotros 
quienes representamos el círculo 
rojo recibimos el puro cascaron 
del ejido, la maquinaria pesada 
ya la habían vendido al igual que 
la mayoría de los terrenos con los 
que contaba el ejido de Tuxpan. 
Comentaron reconocidos políticos 
de toda la localidad Tuxpense en 
una muy nutrida reunión que se llevó 
a cabo en la pizarra de la colonia 
Emiliano Zapata de Tuxpan, donde 
se dijo abiertamente que apoyaran 
al candidato del grupo Renovador 
Lázaro Cárdenas Círculo Rojo, el 

productor del Campo Efrén Nieves 
Mora, simplemente porque es el 
mejor candidato que puedan tener 
todos los ejidatarios del municipio 
de Tuxpan, con Efrén Nieves Mora 
si se solucionarán los problemas de 
fondo que tenemos los productores 
del campo y por eso decidimos apoyar 
a quien representa al Círculo Rojo. 

Que no les echen mentiras, 
nadie puede ser ejidatario de una 
reserva natural protegida y menos 
si son posesionario-depredadores 
del Palapar de Tuxpan, se dijo 
fuerte y quedito en la primer reunión 
que hacen los rojos en la colonia 
Emiliano Zapata de Tuxpan, que 
por cierto fue todo un éxito. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Don Vidal Jiménez cumple 35 años 
interrumpidos como Ampáyer

Exitosa reunión realizó el grupo 
Renovador Lázaro Cárdenas 

en la Emiliano Zapata 

Mayito; el dirigente del Comité 
Municipal Campesino de la CNC de 
Tuxpan, Contador Ramón Herrera 
Villaruel; el Productor del Campo 
y dirigente político, Gabriel Correa 
Alvarado; el dirigente Cenecista e 
Ingeniero Agrónomo. Salvador Barrera 
de Peñas: la Señora Clementina 
Lucatero; propietaria de la Papelería la 
Guadalupana 1 y 2: el Presidente del 
Comisariado Ejidal. J. Félix Valdivia 
Martínez; el Doctor Maximino Esparza, 
Delegado Sindical del ISSSTE en el 
municipio de Tuxpan; el Presidente 
municipal electo del municipio de 
Rosamorada, Ingeniero Tomas de 
Dios Cervantes; la Regidora electa por 
ese mismo municipio, Eusebia García 
Sojo; el Secretario del Ayuntamiento 
de Rosamorada, Profesor Joel Galván; 
el Presidente municipal electo del 
Municipio de Ruiz, Ingeniero Víctor 

Abud Pérez; el Ingeniero José 
Florentino Segovia Galindo, de la 
SEDER; el propietario de la empresa 
Massey Fergusson de Tuxpan, J. 
Isabel Hernández y compañía; la 
propietaria de la prestigiosa empresa 
Real de Guadalupe salón de eventos 
especiales y todo para tus fiestas, 
Licenciada Roció Navarro Lucatero; 
el empresario político Jorge Vega 
Partida; el propietario del restaurant 
de carnes y mariscos “La Vitamina de 
Tuxpan”, Leopoldo Cruz; el Regidor 
Electo Rafael Vega Herrera; el dirigente 
del PAN en el municipio de Tuxpan, 
Profesor Guadalupe Hurtado. Entre 
muchos más quienes nos desearon 
mucho éxito y todo tipo de parabienes 
a todo el personal que laboramos en 
este exitoso medio informativo como 
lo es Gente y Poder. 

robertcasasola@jomulco.com
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TECUALA.- El movimiento PRI.
MX-  manejados por jóvenes priistas 
en este municipio trabajan a favor de 
la consulta nacional #+ con – pluris, su 
presidenta Julissa Partida Hernández 
habla para este medio informativo sobre 
lo que es esta consulta ciudadana, y 
lo que vendría a beneficiar a todos los 
mexicanos por igual reduciéndose el 
gasto del gobierno con miles de millones 
de pesos anuales que servirían para 
repartirlos entre los que más necesitan, 
de diferentes formas de apoyo “ 
estamos aprovechando la consulta 
popular que es una herramienta legal 
recientemente aprobada por el periodo 
transformador, para que los ciudadanos 
participen y decidan democráticamente 
por eso el PRI quiere consultarles a 
todos si estarán de acuerdo que se 
eliminen 100 de las 200 diputaciones 
de representación proporcional, y 

32 senadurías 
plurinominales.

Y señala,  
“esto no es 
nuevo para 
n o s o t r o s 
debido a que 
esta campaña 
se inició desde 
la campaña 
t a m b i é n 
de  nues t ro 
p r e s i d e n t e 
Enrique Peña 
Nieto”, andaba 
de candidato 

siendo una iniciativa del presidente del 
Partido Revolucionario Institucional a 
nivel nacional 
C é s a r 
C a m a c h o 
Qui roz ,   y 
que ahora es 
una realidad, 
n o s o t r o s 
estamos muy 
contentos por 
la oportunidad 
que nos dieron 
a nivel estatal, 
el presidente 
del PRI, Juan 
Carlos Ríos 
L a r a ,  p o r 
tomarnos en 
cuenta como un movimiento para sacar 
adelante esta campaña solo será de 
un par de días, y tendríamos hasta el 
10 de septiembre para recaudar las 

firmas.

Tenemos a 
nivel estado una 
e n c o m i e n d a 
de recabar 80 
mil firmas, y 
aquí en este 
municipio de 
Tecuala somos 
los encargados 
de llevar a cabo 
t a m b i é n  l a 
difusión de esta 
campaña  con 

el apoyo de mis compañeros e 
integrantes de este movimiento 
PRI. Movimiento mx. Como 
lo acabamos de comentar 
y pues somos pioneros a 
escasos 3 o cuatro meses que 
tomamos protesta nos dieron esta 
encomienda que para nosotros 
si es una gran responsabilidad,  
pero que estamos seguros que 
vamos a salir a flote logrando 
unos buenos resultados.

Es te  mov im ien to  que 
consta de 6 integrantes que 
son cuatro coordinaciones: 
una, la coordinación de innovación 
digital, información digital, y otras dos 

coordinaciones que se encargan también 
de difundir en redes sociales, que se 
encargan de pasar información hacia 
los demás integrantes tenemos, un 
integrante por  
demarcación 
y  es tamos 
tratando de que 
se haga más 
grande este 
movimiento a 
los jóvenes en 
redes sociales 
el movimiento 
p r i . m x  e n 
Tecuala está 
con fo rmado 
actualmente 
por  Ju l issa 
P a r t i d a 

Hernández presidenta, Rodrigo Barba, 
secretario general, Tanibe Medina 
Ortega,  Lourdes Benites,Arturo 
González Amaya, y Sonia Esperanza 
Reyes, y una nueva compañera que 
se acaba de integrar Rosa Martha, y 
además  alguien que nos está apoyando 
en innovación digital, el compañero Iván 
Martínez,  además se espera la visita 
del presidente estal del PRI,el profesor 
Juan Carlos Ríos Lara quien va a estar 
al pendiente y haciendo un recorrido 
municipio por municipio para ver los 
avances de cada comité; lo que si no 
sabemos qué persona vaya a venir a 
recoger los resultados,  por lo pronto 
hace unos momentos contamos con la 
presencia del doctor Ramón Alcantar, 
quien vino a supervisar esto, que 
estamos llevando a cabo y sabemos 
que no estamos solos, estamos de 
la mano del partido, y apoyando la 
estructura de nuestro partido local.
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Los jóvenes de Movimiento PRI.MX-Tecuala trabajan 
en la consulta nacional más firmas con menos “pluris”
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En Voz Alta Por 
Marcos 
Trujillo

Un nuevo reto para 
la Lic. Liliana Gómez 
Meza, quien en lo que 
va del actual sexenio 
ya fue titular en SETRA  
( Secretaría del Trabajo  
) Directora del D.I.F. 
Estatal, Titular de la 
Secretaría de Finanzas 
y ahora Delegada en 
Nayarit de la Secretaría 
de Desarrollo Social 
(SEDESOL), cargo que 
dejara acéfalo por varios 
días  la Lic. Noemí Galindo Ponce, quien 
fuera destituida después de darse a 
conocer aquél video escándalo dónde 
presuntamente operaba con recursos 
de la Secretaría a favor de las y los 
candidatos del PRI, y que ahora enfrenta 
una demanda en la FEPADE .

La cruzada nacional vs el hambre 
emprendida desde el inicio del gobierno 
de Enrique Peña, incluye en Nayarit los 
municipios de El Nayar, Santiago y Tepic, 
lugares que concentran las familias con 
ingresos menores al valor de la canasta 
básica, pero el resto de los programas 
de SEDESOL se aplican en todos los 
rincones de nuestra entidad.

Erradicar la pobreza es una tarea 
titánica, la enorme desigualdad, los 
grandes rezagos, la descomposición 
social, las enormes carencias y la poca 
educación en grandes sectores de la 
población hacen más difícil construir un 
México más justo, con más oportunidades 
para quienes menos tienen, generar 
mejores condiciones para un desarrollo 
humano y social, sustentable y sostenido, 
para así tener un país más equitativo 
y poder dar ese paso a un México de 
primer mundo.

Hoy día Nayarit requiere de funcionarios 
que se entreguen de tiempo completo, 
que brinden su máximo y mejor esfuerzo 
por los nayaritas, que se comprometan 

a trabajar de tiempo completo con 
honestidad y transparencia, y que 
no caigan en la tentación de “Hacer 
Simulacros” de utilizar los recursos y 
programas sociales para fines políticos 
u otros que no correspondan a los 
propósitos  para lo que fueron creados.

Bajo la responsabilidad de la 
lic. Liliana Gómez Meza están 

programas como:
Atención a jornaleros agrícolas, 

Programa para el desarrollo de zonas 
prioritarias (PDZP), Empleo temporal 
(PET) Programa de estancias infantiles 
para apoyar a madres trabajadoras, 
Programa 3x1 para migrantes, Opciones 
productivas, Pensión para adultos 
mayores, Seguro de vida para jefas 
de familia, solo por mencionar los 
más destacados, mismos en dónde se 
destinan recursos por varios millones 
de pesos de nuestros impuestos y que 
como ciudadanos exigimos se nos 
de cuenta de los resultados y logros 
obtenidos con ellos.

Para cerrar les comento que tengo el 
firme propósito de seguir muy a detalle 
el trabajo y desempeño de la Delegada 
en Nayarit de la Secretaría de Desarrollo 
Social, para darles a conocer estimados 
lectores la información más relevante 
que genere la SEDESOL en nuestra 
entidad.

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

La verdad por más que quiero entender 
supuestamente lo a toda madre que es 
Enrique Peña Nieto y su administración, 
con eso de sus reformas que tanto 
cacarea en la televisión, no me explico 
cómo si ya se han modificado las cosas 
(supuestamente), en los hechos, la 
crisis económica sigue avanzando y 
los aumentos de precios son el pan de 
cada día.

Para no ir tan lejos, este 1 de septiembre 
comenzamos el mes con un aumento 
de gas LP, a un costo de 429 pesos 
por cilindro de 30 kilos, y un precio de 
7.72 pesos por litro para quienes tienen 
tanque estacionario. Y ahí no para la 
cosa, pues el próximo sábado 6 de 
septiembre se viene el nuevo incremento 
en la gasolina magna, Premium y diesel, 
lo cual trae consigo los consabidos 
aumentos en cadena, tanto en servicios 
como en productos básicos, mientras 
que el salario se encuentra por el suelo 
y el poder adquisitivo del trabajador se 
sigue perdiendo más allá del 77 % que 
han estimado algunos especialistas en 
economía.

Desde que tengo uso de razón, todavía 
recuerdo aquellas frases demagógicas 
del “Arriba y adelante”, “Administrar 
la abundancia”, “Renovación Moral”, 
“Solidaridad”, “Bienestar para la familia”, 
“Gobierno del cambio” y el “Presidente 
del empleo”, y desde entonces siempre 
hemos tenido inflación, incrementos de 
precios en productos básicos y en global, 
un alza continua que no ha parado, 
tan es así que tuvo que modificarse la 
nomenclatura del peso y quitarle tres 
ceros para darnos atole con el dedo de 
que las deudas eran menores y que ya 
venía el progreso.

En Nayarit por ser parte de la zona B 
establecida en la comisión respectiva, 
el salario mínimo general es de 63.77 
pesos diarios, que es lo que la mayoría 
de empresarios y empleadores le quieren 
pagar a regañadientes a los trabajadores, 
salario que en verdad es insuficiente. Si 
usted tiene una familia de 4 personas 
y gana ese salario mínimo, y quiere 
comprar lo básico tenemos que el kilo 
de huevo cuesta 23 pesos, el medio litro 
de aceite está a 13 pesos, el kilogramo 
de tortillas está a 13 pesos, ahí nomás 
llevamos ya 49 pesos gastados, Nos 
quedan 24 pesos con 77 centavos. Ah 
pero se ocupa un litro de leche para los 
niños que cuesta 14 pesos, (aunque hay 
algunas de 12 pesos que traen el 85% 

de leche según sus etiquetas, o sea que 
son 85% leche y el 15% de aguita), con lo 
que ya nos quedan nomás 10 pesos con 
77 centavos. Para ir al trabajo hay que 
pagar cuando menos cuatro camiones, a 
razón de 6 pesos cada viaje, de manera 
tal que ya valió  madre la cosa, porque 
si acaso alcanzará para un camión y 
a regresarse caminando… Ya se fue 
ese salario mínimo en esas pequeñas 
cosas, pero también se tiene que gastar 
en la energía eléctrica, en el gas, en el 
pago del agua potable, en la renta, en 
los útiles escolares para los niños, en 
zapatos, ropa, medicinas si se enferman 
y párele usted de contar… Está bien 
cabrona la cosa ¿a poco no?

Y así nos dice Peña Nieto que ya 
nos estamos moviendo, que ya viene el 
progreso y que nuestros bolsillos van a 
rebosar… Mentira, esto va a empeorar 
y si no lo creen, vamos a esperar este 
cierre de año que va a estar cada vez 
más cabrón… En fin, México canta y 
aguanta… a ver hasta cuándo…

En otro tema, déjenme comentarles que 
ante la falta de lana en el Ayuntamiento 
de Tepic, y debido a la denuncia de que 
estaban paradas las patrullas, a los 
policías municipales les están dando 
vales de gasolina de 20 litros para 
camionetas chicas y 25 litros para las 
camionetas grandes, ahhh pero la orden 
del comandante es que se estacionen 
en un lugar, que no anden patrullando y 
que sólo si se reporta algo, se muevan 
con sus vehículos… Qué tal!!!

Aguas, porque los delincuentes nomás 
andan buscando pretextos, y ya se vió 
en Ruiz cómo se están incrementando lo 
robos a casa habitación ante la ausencia 
de autoridad en las calles…

Esto de los policías viene siendo casi 
la cereza del pastel de las broncas y 
la quiebra del ayuntamiento de Tepic, 
y déjenme decirles que comienza a 
permear en el colectivo ciudadano que 
el alcalde Héctor González Curiel aparte 
de ser inepto y bueno para nada, es un 
presunto ladrón, etiqueta que desde 
luego lo va a perseguir el resto de sus 
días… ¡cómo la ven!

En fin, los invito este lunes a sintonizar 
en Radio Sensación, en el 93.7 de FM, a 
las 5 de la tarde, el programa de denuncia 
“EN Voz Atla”, así es, nos vamos a la 
radio FM para escuchar y darle voz a sus 
denuncias, quejas, críticas, aclaraciones, 
y todo lo que tengan que decir, ahí vamos 

a estar mi compañero Gerardo González 
y su servidor. No se limiten y participen 
llamando al 2120834, mensajes de texto 
o whatsapp al 3112600136, además 
vamos a transmitir en video en vivo en 

www.livestream.com/marcostru

Vamos haciendo En Voz Alta un mejor 
Tepic y un mejor Nayarit, participen y le 
cae al que se raje…

Sin Tregua en el Combate vs El Hambre 
Liliana Gómez Nuevo Rumbo en la SEDESOL Nayarit 

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
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Tecuala.- El diputado por este 
municipio trabaja ya en lo que 
será su tarea legislativa, haciendo 
iniciativas que favorecen a la 
Ciudadanía en General José Ángel 
Martínez, Se pronunció por tener 

bien informados a los habitantes 
del municipio de Tecuala en  el 
congreso local como secretario 
de esta primera mesa directiva 
aprobaron por unanimidad Impulsar 
mecanismos políticos y legales 
Para consolidar la coordinación 
vinculación Institucional En materia 

legislativa.
El secretario diputado de la 

XXXI legislatura local Ángel 
Martínez, empieza trabajando muy 
fuerte en los primeros días de 
su nueva responsabilidad como 
legislador, cumpliendo a cabalidad 
su compromiso que hizo ante los 

Será un congreso local abierto a la 
vinculación institucional: Martínez Inurriaga

electores de este municipio del 
norte de Nayarit, Martínez Inurriaga  
con su especialidad, como médico 
ginecólogo habrá de apoyar a los 
que menos tienen en lo que a su 
especialidad se refiere y trabajando 
de la mano con el partido que lo 
llevó a ser el representante en 
el congreso estatal, lleva cabo 
reuniones de carácter informativo 
junto al que fuera candidato a la 
presidencia municipal de Tecuala 
Luis Javier González Olvera dando 
las gracias a todos aquellos que 
confiaron en su proyecto de gobierno 
pero que a la postre esto no fue 
posible porque la mayoría de los 
ciudadanos de este municipio así  
lo expresaron en las urnas del día 6 
de julio pasado, no así el diputado 
local José Ángel Martínez Inurriaga 
que por su parte logro la aceptación 
total de la mayoría de los votantes 
de este municipio de Tecuala.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los habitantes de este 
municipio, agradecen al gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda, por 
el gran apoyo del programa alimenticio 
“PROSA”  miles de Tecualenses son 
beneficiados con artículos de primera 
necesidad en la despensa alimentaria, 
por esa razón las señoras de la casa 
dan las “GRACIAS” al creador de este 
benéfico programa estatal a Roberto 
Sandoval Castañeda, el que esto escribe.

En v is i ta 
de trabajo a 
esa  t ienda 
“PROSA”en 
T e c u a l a , 

pudimos constatar las grandes colas 
humanas que se hacen entre las calles 
Hidalgo y Morelos, desde las 6 de la 
mañana,  y donde algunos permanecen 
si es posible hasta las nueve de la 
noche, una señora del ejido de Palmar 
de Cuautla nos abordó para decirnos que 
por nuestro medio le enviara muchas 
gracias al gobernador del estado, y 
a la vez pedirle si es posible abriera 
otras tiendas en las comunidades más 
alejadas de este municipio, así como 

doña Flor nos pidió de favor que le 
hiciéramos llegar por nuestro conducto 
ese mensaje.

Cientos de personas nos solicitaban 
lo mismo el agradecimiento a Roberto 
Sandoval Castañeda y al presidente 
electo Lucio Santana Zúñiga por ser el 
promotor  y gestor de esta y otros apoyos 
gratuitos del gobierno del estado que hay 
en el municipio.Desgraciadamente hay 
personas que tratan de echar a perder 
este tipo de programas  que benefician a 
muchas familias que carecen de lo más 
indispensable, ojalá y que esto nunca 
suceda porque el programa “PROSA NO 
DISTINGUE COLORES NI PARTIDOS” 

se les da a todos por igual.-
Las amables y extraordinarias 

trabajadoras que hay en esa tienda 
ya no dan abasto a tanta gente y el 
esfuerzo que hacen pasa desapercibido 
por mucha gente, atender  a cientos 
de personas  a veces hasta las 12 
horas del día, es algo de agradecerles 
esas trabajadoras que están atrás del 
mostrador y escritorio, un reconocimiento 
por tan arduo trabajo, este reportero 
quiso hablar con la encargada de esa 
tienda pero al parecer o no hay, o 
también estaba trabajando atendiendo 
a la gente, el caso es que no supimos 
quién o quienes están a cargo de esa 
tienda de la gente.
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“PROSA” en Tecuala un gran apoyo 
alimenticio en beneficio de los habitantes 
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La capacitación, planeación y organización son 
herramientas fundamentales para la administración

Huajicori

Para el “Loco” Sergio Rangel 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

H U A J I C O R I . -  L a 
p r e p a r a c i ó n  d e  u n 
gobernante es lo primordial,  
la capacitación, la planeación 
y la organización, son 
her ramientas  que e l 
Presidente municipal electo, 
Sergio Rangel Cervantes es 
lo que llevará en su próxima 
administración municipal, en 
estos últimos días Sergio 
Rangel, ha llevado a cabo la 
capacitación que el Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI) ha impart ido a 
todos los presidentes y 
diputados electos que 
habrán de trabajar en las 

próximas administraciones 
municipales y en el orden 
legislativo en el congreso 
estatal, los diputados  ya 
están trabajando y el 17 de 
septiembre próximo lo harán  
los próximos presidentes 
municipales electos.

Sergio “el loco” Rangel, 
ha sabido aprovechar todos 
estos trabajos uniendo 
lazos de amistad con 
personalidades importantes 
de la política mexicana, 
en un encuentro con el 
hijo de  quien que fuera 
un gran priista y político 
mexicano, Luis Donaldo 
Colosio Murrieta, el joven 
político Luis Donaldo Colosio 

Rio jas,  y  con 
estos encuentros 
con personajes 
pertenecientes,  
a l  P a r t i d o 
Revoluc ionar io 
Institucional, y que 
de una u otra forma 
es benéfico para 
Sergio  Rangel 
C e r v a n t e s ,  y 
s u  p r ó x i m o 
gobierno municipal 
que habrá de 
representar en el 
municipio serrano 
de Huajicori.

Acompañado de quién 
será, su próxima compañera 
, la síndico municipal María 

Concepción Pimentel, en 
Huajicori se trabaja ya por 
la consulta “más firmas por 
menos pluris” el Presidente 

electo Sergio 
Rangel ,  s in 
estar presente 
en su municipio 
sabe que su 
e q u i p o  d e 
trabajo sale a las 
comunidades 
s e r r a n a s  a 
t raba ja r  en 
c o n s u l t a 
ciudadanas y en 
otros trabajos 
d e  m u c h o 

beneficio para los Hermanos 
tepehuaneros, en su casa 
como la denominado la casa 
amiga de los Huajicorenses 
comparte el pan y la sal 
sin distinguir raza  color  o 
comunidad, como con los 
amigos de la comunidad de 
Agua Cerrada, con quien  
comparte los sagrados 
alimentos, y con muchos 
habitantes de la zona serrana 
su trato es parejo por eso los 
ciudadanos Huajicorenses 
reconocen en el “loco” 
Rangel una persona sencilla, 
humilde atento y servicial 
con su gente.
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“Malaco Aguiar convive con los abuelos acaponetenses 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Los abuelos 
Acaponetenses conviven con 
invitado especial, el presidente 
electo de Acaponeta  Malaco Aguiar, 
en esta semana que pasó se llevó 
a cabo ese gran convivio reunión, 
Malaquías Aguiar  acompañado 
de la presidenta y la secretaria 
general del comité municipal 
del PRI, asistieron gustosos al 
desfile  del día internacional 
del abuelo, por cierto muy bien 

organizado por las  promotoras 
de Acaponeta, quienes invitaron 
a diferentes escuelas de esa 
cabecera municipal para juntos 
todos celebrar ese importante 
día, donde el presidente electo 
dio gracias a los organizadores 
por hacerle está atenta invitación 
y aprovechó para felicitar en su día  
a todos los abuelitos del municipio 
de Acaponeta, deseándoles un 
día muy alegre en compañía de 
sus familia y de todos sus seres 
querido.

La ciudadanía Acaponetense ve 

con buenos ojos estas grandes  
relaciones de tipo  familiar que el 
presidente electo está apoyando, 
para que el día del abuelito no 
pase desapercibido ya que ellos 
son la  parte y el pilar fundamental 
de los valores familiares, con 
esta acciones el “Malaco” pinta 
cómo será su gobierno, que 
respetará y trabajará para que 
estos festejos de talla mundial 
no fenezcan, y menos durante 
su administración municipal y 
apoyar con todo  este ¡feliz día 
del abuelito!.

Con la globalización de los procesos 
económico-financieros la normatividad 
mexicana tiene necesariamente que 
adecuarse a los requerimientos del capitalismo 
mundial en su doble carácter de capital global 
y capital mundializado. No es un asunto de 
voluntad, es una necesidad objetiva del 
capital globomundializado. En referencia 
a la relación “obrero-patronal” se tuvo que 
reformular la Ley Federal del Trabajo con 
el claro propósito de cambiar los valores 
y dar muerte a la condición tutelar de las 
normas en materia laboral en favor de los 
trabajadores. Se redefinieron categorías, 
surgieron otras nuevas y lo mismo sucedió 
con las condiciones jurídicas. Por un lado 
hubo modificaciones en relación con la 
temporalidad de los contratos de trabajo. 
Surgieron los contratos a prueba o para 
capacitación, los cuales pueden terminar por 
decisión de los patrones, previa autorización 
de una comisión mixta de productividad, 
capacitación y adiestramiento. Y por el 
otro, se legitima el outsourcing y se limita 
a un año de los salarios caídos en caso 

de despido injustificado. Desde luego que 
estas nuevas circunstancias han acabado 
con la idea tutelar a los trabajadores para 
en su lugar proteger a los empresarios. 

México no ha podido sustraerse a 
esa tendencia del dominio del capital 
transnacional. Por ello se antepone a los 
intereses de los trabajadores el interés 
del capital. La globalización del Capital 
tuvo sus orígenes ideológico--políticos 
con Margaret Thatcher quien afirmó que el 
Estado de Bienestar es un Estado niñera, 
sofocador de las libertades requeridas por 
el capital y restrictivo de la capacidad de 
escoger a los trabajadores adecuados para 
sus intereses. De allí que el capital buscó 
mano de obra barata en países de muy 
escaso nivel laboral e instaló empresas 
de gran capacidad económica. Productos 
que serán exportados a otros mercados 
y posteriormente serían asimilados en 
las redes o circuitos integrados por el 
capital transnacional. Sin embargo en el 
tiempo del dominio planetario por el capital 
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La reconversión del agroproductor
Por Octavio Camelo Romero

contemporáneo, al lado de la adecuación 
normativa de una nación surge entre otras, 
la necesidad objetiva de la modificación de 
la mentalidad y de los métodos productivos 
de un gran sector de la economía nacional 
como es el sector agropecuario por no 
decir, campesino. El capital domina el 
mundo y por tanto sus intereses son los 
mismos en todos los rincones del mundo. 
Tal situación reclama entre otras cosas, la 
estandarización de conductas, de métodos 
productivos y de habilidades laborales. Pero 
además de la exigencia de la unificación 
de la Ley, requiere como condición sine 
qua non el cambio de mentalidad, sobre 
todo, de aquellos que estuvieron inmersos 
en la formación mental de los estados de 
bienestar y de las leyes protectoras de 
sus intereses.

Los tiempos actuales requieren que 
el agroproductor o campesino sufra una 
modificación en su mentalidad en el 
sentido de una mentalidad empresarial. 
Esto significa que se transforme de 
productor agrícola en agroempresario o 
en empresario agropecuario. Desde luego 
que tal transformación lleva la posibilidad 
de dejar de ser agroproductor, o como se 
dice, de liberar la tierra para la compactación 

de grandes extensiones y hacer una 
agricultura intensiva de capital. Cosa que 
a futuro dejaría a los agroproductores de 
hoy convertidos en obreros asalariados de 
las grandes empresas transnacionales. Sin 
embargo, también se tiene la posibilidad de 
consolidación de las economías campesinas 
combinadas con la agroindustrialización. El 
seguir uno u otro camino dependerá de la 
habilidad y propósitos de los campesinos.

Por lo pronto hoy existen programas 
federales que otorgan hasta 100 mil pesos 
a fondo perdido por productor para que 
se conviertan en agroindustriales con 
mentalidad netamente empresarial. Este 
tipo de mentalidad pone por delante la 
producción de la ganancia y la ventaja 
competitiva como condición para invertir. Y 
no se refiere a la producción primaria sino a 
la transformación industrial de los productos 
agrícolas, esto es, a la producción de “valor 
agregado” como los burócratas del sistema 
le dicen. Para acceder a estos beneficios 
se requiere ser agroproductor y estar en los 
niveles bajos del nivel de bienestar, o sea, 
ser “pobre alimentario” y estar organizado 
en alguna organización social. Suena bien, 
pero habrá que esperar resultados. Dentro 
de 15 días se abre la ventanilla.
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*En casi 3 años de Gobierno 

Pimienta Márquez  ejerció  inversión histórica 
en obras de infraestructura básica y social 

Compostela.- Con el apoyo de 
los gobiernos, federal y estatal, la 
administración municipal que preside 
Pablo Pimienta Márquez, impulso obras 
de agua potable, drenaje, alcantarillado 
pluvial y mejoramiento de vialidades 
en comunidades de la zona costera y 
alta de Compostela, en cuyas acciones 
se aplicó una inversión millonaria. 

 
 Pimienta Márquez, dijo que en materia 

de infraestructura básica, Compostela 

rebasó las metas propuestas dentro del 
plan de Desarrollo del Municipio, y aun 
cuando faltan 16 días para entregar la 
estafeta, continúa trabajando, visitando 
las comunidades y supervisando obras 
que todavía se encuentran en proceso 
a fin de agilizarlas para entregarlas 
a la gente.

 Dijo que durante su administración 
se impulsó el rescate de espacios 
públicos para los jóvenes y pensando 
en ellos se logró gestionar en la ciudad 
de México,  cuantiosos recursos  para 
el 2014 que fueron aplicados en la 
construcción obras de infraestructura 
deportiva—canchas de futbol rápido 
en Las Varas y Carrillo Puerto y en 
Compostela, estamos a un paso de 
concluir el auditorio deportivo “Gustavo 
Ayón” .

El edi l  agrego: “en nuestra 
administración, no solo trabajamos en 

materia de infraestructura básica, yo 
siempre he dicho que los Ayuntamientos 
no deben ser de piedra y cemento, sino 
también enfocados al trabajo social. 
Nosotros tenemos registradas  más 
6  mil gestiones, de medicamentos, 
sillas de ruedas, bastones, muletas, 
andaderas, aparatos auditivos, estudios 
de mastografía, oftalmología y otro 
tipo de apoyos que fueron posibles, 
haciendo equipo con el Club Rotario 
de Compostela y el Club de Leones 

de Las Varas, lo cual nos permitió 
cambiarle la vida a las personas que 
requieren de estos beneficios”.  

LOGROS IMPORTANTES EN 
MATERIA AGROPECUARIA   

PARA COMPOSTELA

En cuanto al tema del campo, 
Pimienta Márquez, explicó que por 
primera vez a través de la dirección 
de desarrollo rural municipal y con el 
apoyo del Gobierno del Estado, en 
el 2013, su administración puso en 
marcha un programa para el cultivo 
de maíz de alto rendimiento para la 
zona alta de Compostela, con el cual 
los productores alcanzaron 10 y hasta 
12 toneladas por hectárea  y es un 
orgullo para nosotros porque fuimos el 
único municipio que le entramos a este 
programa avalado por la SAGADER.

Indicó que también con recursos 

propios,  se logró producir con 
el apoyo del Instituto Nayarita 
del Café 65 mil plantas, mismas 
que fueron destinadas a la 
renovación del 20 por ciento 
de las fincas cafetaleras del 
Municipio.  

En nuestra administración 
t a m b i é n  a t e n d i m o s  l a 
rehabilitación de caminos saca-
cosechas, en atención a la 
gestión del presidente de la Unión 
de Ejidos “Los Altos de Compostela” 
Rafael Macarena Solís y del regidor 
Jesús Razura Madrigal, a quienes 
reconozco  su labor que siempre realizan 
en beneficio del sector campesino.  

PIMIENTA MÁRQUEZ  DIO 
CERTIDUMBRE AL SECTOR 
PESQUERO DEL MUNICIPIO  

Pimienta Márquez, destacó que otro 
logro importante de su administración, 
fue la creación de la Dirección de 
Pesca, ya que los pescadores de las 
diferentes organizaciones del municipio 
no contaban con un respaldo de esta 
índole y el XXXV111 Ayuntamiento 
supo entenderlos y brindo todo su 
apoyo a este sector y que gracias a 
ello su actividad hoy tiene certidumbre. 

Comentó que los resultados son 
notorios; ahora hay más organización 
y los pescadores reciben mayores 
beneficios, derivado de las acciones 

impulsadas por  la actual administración 
a fin de fortalecer la actividad pesquera 
en el municipio de Compostela.

Destacó que a través de asesoría 
y con trabajo de gestión se logró 
constituir 8 cooperativas y otras 
más que se encuentran en proceso; 
además de existir 20 permisos para 
pesca rivereña se  gestionaron 80 
más en el Puerto de Mazatlán, y con 
ello se garantiza la seguridad de los 
pescadores, porque ahora pueden 
salir a realizar sus actividades sin 
problema alguno, lo cual les permite 
alcanzar mayor producción, aseguró.

“Eso es lo que hasta hoy  hemos 
realizado, pensando en el campo, en los 
pescadores y en la gente del municipio, 
lo cual nos obliga a redoblar esfuerzos 
para cumplir nuestro compromiso, no 
solo en materia de obra pública, sino 
actuando de manera responsable 
en el manejo de los recursos, con 
austeridad y trasparentando el gasto 
público” concluyó.
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“Pueblo de mujeres enlutadas. Aquí, allá, 
en la noche, al trajín del amanecer, en todo el 
santo río de la mañana, bajo la lumbre del sol 
alto, a las luces de la tarde –fuertes, claras, 
desvaídas, agónicas-; viejecitas, mujeres 
maduras, muchachas de lozanía, párvulas; en 
los atrios de iglesias, en la soledad callejera, 
en los interiores de tiendas y de algunas casas 
–cuán pocas- furtivamente abiertas.

 Gentes y calles absortas. Regulares 
las hiladas de muros, a grandes lienzos vacíos. 
Puertas y ventanas de austera cantería, cerradas 
con tablones macizos, de nobles, rancias maderas, 
desnudas de barnices y vidrios, todas como 
trabajadas por uno y el mismo artífice rudo y 
exacto. Pátina del tiempo, del sol, de las lluvias, 
de las manos consuetudinarias, en los portales, 
en los dinteles y sobre los umbrales. Casas 
de las que no escapan rumores, risas, gritos, 
llantos; pero a lo alto, la fragancia de finos leños 
consumidos en hornos y cocinas, envuelta para 
regalo del cielo, con telas de humo.

 
En el corazón y en los aledaños, el igual 

hermetismo. Casas de las orillas, junto al río, 
junto al cerro, al salir de los caminos, con la 
nobleza de su cantería, que sella dignidad a 
los muros de adobe.

 Y cruces al remate de la fachada 
más humilde, coronas de las esquinas, en las 
paredes interminables, cruces de piedra, de cal 
y canto, de madera, de palmas; unas, anchas, 
otras, altas; y pequeñas, y frágiles, y perfectas 
y toscas.

 … Pueblo conventual. CANTINAS 
VERGONZANTES. Barrio maldito, perdido entre 
las breñas, por entre la cuesta baja del río seco. 
Pueblo sin billares, ni fonógrafos, ni pianos. 
PUEBLO DE MUJERES ENLUTADAS”…

 Esta es una parte del Acto Preparatorio 
del libro AL FILO DEL AGUA del escritor mexicano 
Agustín Yáñez, nacido en Guadalajara, Jalisco, 
el 4 de Mayo de 1904. Director de Educación 
Primaria en el Estado de Nayarit y rector del 
Instituto Nayarita (1930-1931) y entre otros altos 
cargos, Gobernador del Estado de Jalisco (1953-
1959), jefe de la Delegación a la XI Asamblea 
general de l UNESCO (1960), Sus secretario de 
la Secretaría de la Presidencia de la República 
(1962-1964) y Secretario de Educación Pública 
(a partir del 16 de diciembre de 1964).

 Cuando ocupó los cargos en Nayarit, fue 
amigo de don Luis Castillo Ledón –santiagueño 
distinguido, gobernador de su estado- y de otros 

muchos nayaritas que destacaron por su brillante 
trayectoria.

 Y viene al caso esta cita, por la fútil 
cabida que le da el actual sistema gubernativo 
de la entidad, a las dizque hazañas que va 
grabando en los anales de la historia de mi 
pueblo, olvidando o desconociendo las hermosas 
páginas que nuestros antecesores escribieron 
con letras de oro, en la historia de esta bella 
entidad plena de cultura y arte… y de actos 
heroícos que aún sigue plasmando en el diario 
acontecer de la lucha por la vida.

 Ya adentrándonos en la lectura del 
libro, en la sección “El Cometa Halley” se lee 
lo siguiente:

 24.- Propuesto a enriquecerse y 
liquidado el problema de las elecciones, el 
director político había perdido el celo: Ni atendía 
ni reimportaba lo que favorecía sus intereses. 
Condescendía con los vecinos de relieve social 
o económico y con los levantiscos que pudieran 
poner en peligro el sosiego indispensable al 
desarrollo de sus aspiraciones, lo que con éstos 
era blando y obsequioso, tenía de duro con los 
pobres desvalidos. En forma turbia se hizo de 
un pequeño rancho que prosperaba y crecía 
con rapidez, antes del año era propietario de 
doscientas cabezas de ganado; casa, caballerizas, 
establo, cebadero, camino y cercados eran 
obra de rancheros puestos presos cuando los 
domingos venían a misa y al mercado, ya porque 
no trajeran pantalones, porque hicieran basura, 
porque dejaran en la calle las acémilas, porque 
les hallaran cualquier vasija con vino, porque 
cumplieran alguna necesidad en algún rincón 
del poblado, porque los placeros discutieran lo 
que les cobraban por impuesto de piso cada 
vez más gravoso, hasta porque gritaran fuerte 
o porque tropezaran con alguien”…

 Aquí pudiera citarse que cualquier 
semejanza con la época actual es mera 
coincidencia… Pero en el supuesto y muy lejano 
caso de que las autoridades leyeran este libro, 
que fue editado por Purrúa en 1971, Al filo del 
agua es una expresión campesina que significa 
el momento de iniciarse la lluvia, y en sentido 
figurado- la inminencia o el principio de un 
suceso….

 Barruntamos que es oportuno señalar 
la caída de éste en sus inicios… Y Control… 
Señores… Control… Estamos en eso…

311 145-18-81.     

Lamentablemente para terminar este ciclo 
municipal, al que se ha insistido en denominar “el 
peor gobierno del que se tenga memoria”, tienen 
que decirse verdades lacerantes, porque así es 
capaz de destruirse un pasado falso o un presente 
impreciso.

Con el propósito de esclarecer posturas firmes a 
la juventud, viene librándose esta discusión que no 
es más que la prolongación en nuestro tiempo del 
debate histórico acerca de las funciones del Estado, 
constituida la República en 1821. Pero en esta 
ocasión el debate tiene aspectos nuevos, porque en 
nuestra época utilizamos nuevos conceptos acerca 
de la verdad que nuestros antepasados no estaban 
todavía en posibilidades de utilizar.

¿Por dónde comenzar? ¿Por la educación? 
¿Por el papel de los trabajadores y la sucesión 
presidencial? ¿Por el papel del individuo en la 
historia? dicho sea de paso, la historia que “se hace 
en el presente”; ¿Por la influencia de los medios 
de comunicación? ¿Por el papel de la juventud en 
el progreso de México?

Una gran lucha política ha comenzado o tal 
vez revivió con motivo de la sucesión presidencial.

En esta lucha, los trabajadores, principalmente 
los del ayuntamiento de la capital nayarita, tienen 
un papel de importancia decisiva. Han tomado una 
posición resuelta en el proceso electoral y apoyan 
al candidato electo.

Por esta razón, los enemigos del trabajador, que 
son los enemigo de la política del Estado, aquellos 
que quieren rectificar radicalmente el programa 
revolucionario, están conduciendo por todos los 
medios (en la prensa venal, en el teatro pornográfico 
sindical de ínfima categoría, con el volante anónimo 
y callejero) una campaña que tiene como objetivo 
fundamental impedir que los trabajadores participen 
libres, organizados y unificados.

¿Por qué los trabajadores intervienen o no, en 
política? ¿Por qué esta participación se hace en 
forma colectiva y organizada a conveniencia? ¿Por 
qué los sindicatos y las centrales de trabajadores 
abandonan a sus miembros individuales al capricho 
de los reaccionarios y políticos de ocasión? ¿Por 
qué los líderes sindicales apoyan al gobierno estatal 
a sabiendas de la responsabilidad que pesa sobre 
el sombrero que se lava las manos de la pobreza, la 
falta de oportunidades y el terrible endeudamiento 
prevaleciente en los municipios? ¿Por cuáles razones 
históricas, el “nuevo PRI” está vinculado al poder 
ejecutivo, legislativo y judicial de Nayarit y se dice, 
está moviendo a México?  ¿Qué sucedería si el 
poder judicial nayarita no interviniera en política, 
si dejara de exponer cual vedette nombramientos 
ilusorios valiéndose del cáncer social que invade 
a la inocencia? ¿Qué sucedería si ese poder fuese 
pulverizado o si dejara de apoyar actos partidistas? 
¿Cómo juzga la clase trabajadora el problema de los 
hombres y mujeres postulados como candidatos? 
¿Qué valor tiene la diatriba de “imposición” contra 
reaccionarios del gobierno de la gente? ¿Por qué cada 
trabajador debe ser un miembro ciego, sordomudo, 
inconsciente y disciplinado de su sindicato, de su 
central, de su centro laboral? ¿Qué piensa el pueblo 
del panorama nacional e internacional?...

Todas estas cuestiones candentes, que se agitan 
diariamente en la lucha política, que son motivo 

de discusiones y pugnas, sirven a los enemigos 
del pueblo para crear confusión y llevar adelante 
el propósito de provocar una situación violenta, 
inestabilidad financiera y abandono territorial.

Interesa a todos los trabajadores, a los intelectuales, 
a los medios de comunicación, a las mujeres y 
hombres del pueblo, conocer y estudiar la dirección 
del discurso; asimilar su doctrina para hacer de él 
un instrumento de lucha contra la insidiosa campaña 
gubernamental.

Planteo como problema principal, el problema 
cívico, sin ninguna exageración, sin hipérbole. Pero 
alrededor de éste, no conforme con que existe, se 
halla un problema de carácter político nacional, 
enemigo de la clase trabajadora que fomenta la 
insalubridad pública.

Hablo de un pacto por México que se ha 
dedicado a una labor sistemática de desorientación 
entre las agrupaciones que integran  la sociedad 
mexicana. Un pacto cuyas secuelas las hace 
llamar <<reformas>> que pretenden forjar y forzar 
la nueva imagen del partido hegemónico, como 
si éste hubiese practicado el “borrón y de nueva 
cuenta” engatusa a la población, se aprovecha del 
alto índice de pobreza y necesidad de millones de 
familias que no alcanzan a discernir más allá del 
escenario montado.

¿Basta con eliminar el cobro de larga distancia? 
¿Basta con transmitir una y otra vez los beneficios 
en materia educativa, laboral, energética, de justicia 
y legalidad con la renovada ley de amparo y el 
nuevo código nacional de procedimientos penales? 
Una como el otro, insuficientes para proteger a la 
población contra la violación a la privacidad, a la 
efectiva impartición de justicia, toda vez que las 
instancias correspondientes se pronuncian faltos 
de elementos para sancionar aquel “servicio público 
de prostitución” pero si encuentran los elementos 
suficientes para privar de la libertad a quien representa 
la necesidad entre la población mexicana, de crear 
grupos de autodefensa.

Volvamos a la situación en Nayarit; demos un 
paseo por las calles destrozadas, las fugas de aguas 
negras, la basura, el alumbrado público fundido, 
la escasez de agua potable pero también la falta 
de compromiso social, la falta de responsabilidad 
ciudadana para atender con puntualidad y sin 
descuentos del amigo regidor, del amigo diputado, 
del funcionario en turno, los pagos de impuestos qué, 
desde el comienzo de la administración saliente, 
se convocó a cumplir.

Regresemos al juicio mediático que señala sin 

Recordando al Maestro Agustín Yáñez

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasEL PULSO DEL TIEMPO
Por: Yanin Cortés.

titubeos al presidente de Tepic saliente como pésimo 
administrador, al discurso que deposita todas las 
esperanzas en el presidente electo próximo a tomar 
protesta, sabiendo en el fondo que la historia, esa 
que se hace en el presente y “por primera vez”, se 
repetirá porque recibirá un ayuntamiento con una 
deuda mayor, herencia no del que se va, sino del 
qué, lo callen o no los medios,  permanecerá tres 
años más comandando el gobierno estatal.

O es qué, ¿acaso la memoria funciona por trienios? 

¿Acaso la población hará borrón y cuenta nueva? 
¿Acaso el ejecutivo estatal y su séquito se creen 
con honestidad la bienintencionada <<salvación>> 
que pregona al declarar que <<ayudará>> a los 20 
municipios sin distinción de colores para demostrar 
la pluralidad y voluntad política de su gobierno?

Dijera el presidente de la hermana República 
Oriental de Uruguay, José Mujica: “el primer requisito 
en la política es la honradez intelectual. Si no existe 
honradez intelectual, todo lo demás es inútil”.
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía 
Nayarit de la división de 
delitos patrimoniales, en el 
centro de Tepic, detuvieron a 
quien dice llamarse Roberto 

Hernández Ortega de 22 
años de edad originario de 
Santiago Ixcuintla y vecino 
del municipio de Xalisco 
con domicilio  en la colonia 
Colinas de Xalisco, por el 
delito de robo en agravio 
de Coppel Canadá

Hernández Or tega, 
momentos antes arribó a 
la tienda en mención, lugar 
donde intentó sustraer sin 
pagar un par de tenis para 
caballero. Motivo por el cual 
se procedió a su detención 
y puesto a disposición.

QUERÍA ESTRENAR TENIS SIN PAGARLOS
CAPTAN EN PLENA ACCIÓN 

A RATA DE DOS PATAS

* Tereso Rodríguez Due pagó 10 mil pesos a Jorge Ismael Borjes 
Lemus para privar de la vida a Venancia Pérez, a quien culpaba de 

la muerte de su hijo de tres años.

* Serafín Álvarez Valles es requerido por el Juez Mixto 
de Primera Instancia con sede en Jesús María, municipio 

Del Nayar, por el delito de homicidio calificado.

Policía Nayarit lo detiene junto a su cómplice

Captura policía Nayarit 
al presunto homicida de 
Gumersindo Due Gervacio

Durante un operativo de 
seguridad desplegado en la 
región serrana de la entidad, 
la Policía Nayarit detuvo a 
Serafín Álvarez Valles, quien 
es requerido por un juez por el 
delito de Homicidio Calificado, 
en agravio de Gumersindo Due 
Gervacio.

Álvarez Valles, de 30 años 
de edad, originario de Dolores, 
municipio Del Nayar y vecino 
de la localidad de Lindavista, 
municipio Del Nayar, se encuentra 
relacionado en el expediente 
45/2013 por el delito antes 
mencionado.

Sobre los hechos se conoce 
que el hoy detenido, desde hace 

varios meses, había sostenido 
frecuentes diferencias con la 
víctima, a quien privó de la 
vida con un arma de fuego para 
luego darse a la fuga.

Debido a lo anterior, el Cuerpo 
Élite de Seguridad puso al 
hoy detenido a disposición 
de la autoridad judicial que lo 
requiere para los trámites de 
ley correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, para lograr un estado 
fuerte y seguro para todos.

Tras arduas labores 
de  inves t igac ión , 
elementos de la Policía 
Nayarit realizaron la 
captura de dos sujetos 
po r  su  p robab le 
responsabilidad penal 
en la comisión del 
delito de Homicidio 
Calificado, en agravio 
de Venancia Pérez 
Chávez. 

L o s  d e t e n i d o s 
responden a  los 
nombres de Jorge 
Ismael Borjes Lemus 
y/o Ignacio Borjes Lemus de 
20 años de edad y Tereso 
Rodríguez Due de 30 años de 
edad, ambos con domicilios en 
Las Conchas y Lindavista, Del 
Nayar respectivamente. 

Sobre los hechos se conoce 
que el pasado año 2011, Tereso 
Rodríguez contrató a Ignacio 
Borjes para que diera muerte a 
Venancia Pérez pues la culpaba 
de la muerte de su menor hijo 
de 3 años de edad a base de 

presunta “brujería”, y para lo 
cual le pagó la cantidad de 10 
mil pesos en efectivo. 

Asimismo cabe señalar que 
Ignacio Borjes se encuentra 
relacionado en el homicidio 
de Víctor Aranda Gervacio, 
sucedido el pasado mes de 
Diciembre de 2013 en la 
misma localidad de los Llanitos 
municipio Del Nayar.

Durante la captura, los 
elementos de la Policía Nayarit 
lograron asegurarle a Borjes 

Lemus una pistola tipo escuadra 
calibre 9 mm que traía fajada 
en la cintura, por lo que ambos 
quedaron a disposición de un 
juez penal para que defina su 
situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quien 
delinque, para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos.

Por Germán 
Almanza Aguilar

Fue en el interior 
del fraccionamiento 
Aramara de la 
capital de Estado 
donde, elementos 
de la Policía Nayarit, 
detuvieran a quien 
dice llamarse Ignacio Cornejo 

Muril lo de 29 años 
de edad oriundo de 
Ahuacatlán y vecino 
de esta ciudad, con 
domicilio en calle Rodas 
del fraccionamiento 
antes mencionado, por 
el delito de tentativa de 
robo a casa habitación 
en agravio de quien o 

quienes resulten ofendidos.

La mandó matar porque 
creía que era bruja 

*Tras arduas labores de investigación e 
inteligencia…
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Conectar un jonrón en la Isla de 
Cuba en encuentro de trabajadores 

GALERÍA DE MALDITOS

*Entre anécdotas de Pablo “El burro” Virgen 
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Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Santa Isabel de 
Tepic, efectivos de la Policía 
Nayarit adscritos a la división 
de investigación de delitos 
patrimoniales, lograron el arresto 
de quien responde al nombre de   
Rogelio Rosas Rodríguez de 31 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en 
calle Flores Magón de la colonia 
Ojo de Agua, por el delito de asalto 
y robo en agravio de una persona 
del sexo masculino. 

Sobre los hechos se conoce que 
momentos antes el hoy detenido 
arribó a la tienda de abarrotes del 
hoy ofendido, lugar donde con 
una pistola de juguete amenazó 
a la empleada del lugar para que 
le entrega el dinero en efectivo. 
Motivo por el cual se procedió a su 
detención y puesto a disposición. 

Por Germán Almanza Aguilar

ENCIERRAN A GOLPEADOR 
MISÓGINO

En el poblado de La Labor del municipio 

de Santa María del Oro, elementos de 
la Policía Nayarit, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra 
de Felipe De Jesús Lizardo Gómez de 
33 años de edad originario del Refugio, 
municipio de Tepic y vecino de La Labor, 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Ayer el campo de béisbol 
del poblado de Otates se vistió de fiesta 
al arropar a decenas de peloteros que 
se unieron al homenaje de apoyo en 
su convalecencia de Pablo Virgen, 
ampliamente conocido entre la afición 
al rey de los deportes como “EL Burro 
Virgen”. 

Entrevistado Pablo Virgen, en el 
campo de juego dijo: “sí, ya todo lo difícil 
acaba de pasar, y Dios es muy grande, 
y aquí estamos, recuperándonos poco 
a poco y me siento más motivado por 
mis grandes amigos beisboleros, de las 
amistades independientes además que 
me siento muy agradecido con toda la 
gente que me ha apoyado y que me sigue 
apoyando, no voy a dejar de agradecerles 
porque lo que se siembra se cosecha y 
yo considero que la amistad es mucho 
muy importante”.

-Pablo, tu jugaste béisbol de Liga del 
Noroeste con Tecuala, ¿cuál es tu sentir 
en éste momento?

-“No, pues me siento muy motivado 
con las amistades tan grandes que me 
visitan, estoy viendo personas que nunca 
las había mirado y me siento me siento 
muy motivado por ese  lado y por el 
apoyo de toda la gente, y al ver a toda 
esta gente me motiva ya que considero 
que la amistad es lo que cuenta”.

-Pablo yo recuerdo una jugada tuya 
hace por lo menos 25 años en Villa 
Juárez, cuando tú jugabas el jardín 
izquierdo y a batazo de Pepe Cachúa 
parece ser corriste la milla para atrás 
brincando mogotes para al final quedarte 
con ese tablazo. Pero también recuerdo 
que jugando en el Estadio Revolución a 
batazos largos como que te daba miedo 
estrellarte contra la barda.

-“Mira, tengo muy buenos recuerdos de 

mi juventud 
con buenas 
atrapadas 
y también 
p o r q u e 
no decirlo 
g r a n d e s 
errores, yo 
des taqué 
mucho en el béisbol debo reconocerlo 
tanto que a mi edad sigo jugando, todavía 
hace 3 años nos invitaron a participar en 
un torneo de béisbol para trabajadores en 
Cuba, isla antillana considerada como la 
cuna del béisbol, y todavía tuve fuerzas 
para meterles un jonrón a los cubanos. 
Santiago Ixcuintla representando a 
Nayarit ganó ese campeonato. Y aquí lo 
chusco es que nos quedamos varados 
en el aeropuerto de la ciudad de México 
por falta de dinero ya que el gobierno 
de Nayarit no nos apoyo con nada, 
después fuimos invitados a participar en 
un cuadrangular de beisbol en Estados 

*También haberse quedado varado en el aeropuerto de México el 
equipo campeón al no tener ningún cinco para llegar a Nayarit 

CON PISTOLA DE 
JUGUETE ASALTO 

TIENDA DE ABARROTES

y quien está relacionado en el número 
de expediente 407/2011, girado por el 
Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por el 
delito de violencia familiar en agravio 
de una mujer. 

YA NO LA AGUANTABAN EN SU 
CASA POR FEROZ

La noche-madrugada de este domingo, 
en el interior de la colonia 
El Rodeo de La Punta de la 
capirucha cora, efectivos 
de la Policía Nayarit 
adscritos al Centro de 
Justicia Familiar, lograron 
el arresto de quien dice 
llamarse Telma Guadalupe 
Cruz Castillo de 26 años 
de edad originaria de la 
capirucha cora y vecina 
de Pantanal del municipio 
de Xalisco, con domicilio 
en calle 5 de Febrero, 
por el delito de violencia 
familiar en agravio de 
una mujer. 

Unidos, gracias al campeonato obtenido 
en Cuba, pero cuando acudimos a que 
nos visaran el pasaporte no nos dieron 
la visa en el consulado americano y no 
fuimos a Estados unidos”.

Finalizó este excelente pelotero 
originario de Otates, quien hiciera una 
excelente trilogía de buenos peloteros 
con sus hermanos Alfredo “El Zurdo” 
Virgen y Alvaro Virgen. Por cierto, en 
la mañana dentro de este cuadrangular 
ganó la selección de Otates a la novena 
de Sentispac, y por la tarde le gana 
Santiago 8x1 a Villa Juárez.
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Desconocen al “Charro de Amapa” 
como presidente de Sanidad Vegetal
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Águeda Galicia está acostumbrada a ser 
perseguida políticamente: Sabino Lora 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Habla  Sabino Lora de la intención 
que tiene Águeda Galicia de reelegirse para un 
periodo más al frente de la burocracia estatal.

“Yo soy de las personas que piensan que todo 
mundo tiene el derecho de participar en estas 
elecciones que vienen, pero afortunadamente 
yo siempre he presumido que pertenezco 
a una organización en la que cada 3 años 
hay elecciones, aquí no hay reelecciones de 
dedo no hay reelecciones de mandato, aquí 
si se vota, entonces yo siento que no hay 
ahorita todavía alguien que pueda llenar los 
zapatos de Águeda Galicia para tener una 
dirigencia como la que hasta ahora hemos 
tenido. Nosotros hemos sido una organización 
de lucha y en el estado hemos permanecido 
por eso porque somos lucha, no hay ningún 
interés político. Si te has fijado Chema, aquí 
no cuenta ningún partido político, ningún color 
de ningún partido, aquí cuenta lo que decide la 

base, por eso en los compromisos actuales que 
tenemos es igual el rojo, el verde o el amarillo 
en todos los municipios, estamos haciendo la 
lucha porque todos los municipios nos deben 
y aunque pertenezcan al PRI, al PAN, al PRD, 
al Verde Ecologista, al que sea, la mística del 
Sutsem es la defensa de los derechos de los 
trabajadores, y no nos salimos de ahí. Entonces 
para noso0tros sigue siendo una pieza muy 
importante Águeda Galicia Jiménez, al frente 
de nuestra organización”.

-A Águeda la han acusado bastante, de hecho 
de acuerdo a las notas estatales se señaló que 
la Fiscalía estaba esperando que terminara 
su periodo de diputada para aprehenderla, 
pero luego también el PRI quiere expulsarla 
de las filas del partido, ¿qué opinas de esto 
Sabino Lora?

-“Es obvio Chema, nosotros como organizados 
estamos en defensa de nuestra organización; 
tanto es así que nuestra dirigente estatal se 

encuentra amparada contra 
cualquier acto en su contra, 
independientemente de 
cualquier tipo de dirigentes 
de cualquier organización 
sabemos que cuando no se 
prestan a las acciones de un 
gobierno son perseguidos, 
así le han pasado a muchos. 
En nuestro caso, te vuelvo 
a decir, a aguada Galicia tengo mucho tiempo 
de conocerla yo, gracias a Dios fui dirigente 
seis años cuando ella estuvo al frente de la 
dirigencia estatal y nos conocemos muy bien, 
yo presumo a todo mundo que tenemos a una 
dirigente que vive en una casa normal sencilla 
que se puede pagar en 30 años de servicio 
no vive en la opulencia, si te fijas hasta en su 
manera de vestir es sencilla, entonces pues 
es normal que cuando pisa callos somos 
perseguidos. Ya le tocó a Águeda Galicia una 
vez que fue perseguida en el gobierno de 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, y a tu servidor 

le tocó sacarla por los callejones del ejido de 
Pozo de Ibarra a la carretera internacional y 
llevarla hasta Magdalena, para que saliera del 
estado de Nayarit; ya nos ha tocado ya estamos 
acostumbrados a este tipo de persecuciones, 
pero bueno es la chamba que tenemos y esos 
son los riesgos a los que estamos expuestos, 
pero mientras continuemos manteniendo la 
unidad en la organización vamos a continuar 
estando fuertes”.

Estableció al final de la entrevista con el 
líder de la sección V del Sutsem Sabino Lora 
Jiménez.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Mediante la compra 
de conciencias de los Delegados 
por parte de un perverso grupo, 
cuyos delegados afines al Charro 
de Amapa eran jefaturados por la 
coyota frijolera Gumersinda Villegas 
Virgen y por la ex comisariado 
ejidal de Miguel Hidalgo, Rosalva 
Cano y el regidor electo Edwin 
Carrillo, lograron desconocer como 
presidente del organismo de apoyo 
al campo Sanidad Vegetal al ahora 
ex presidente Francisco ‘Charro de 
Amapa’ González.

Y es que como se recordará el 
anterior presidente Edwin Carrillo, 
al solicitar licencia para separarse 
del cargo, éste a la de a fuerzas 

quería dejar en su lugar al delegado 
Ricardo Mariscal, quien es también 
presidente del ejido de Pozo de 
Ibarra, sin embargo al revisar los 
estatutos se dieron cuenta que en 
ausencia del presidente propietario 
asumía el cargo el secretario del 
organismo en este caso Francisco 
González. Situación que fue el 
detonante, ya que de inmediato le 
pusieron trabas al Charro, diciendo 
primero Carrillo Meza que él podía 
regresar una vez que concluyera 
el proceso de elecciones, donde 
hay que reconocer ganó la octava 
demarcación, misma que a la fecha 
y por solo 15 días representa aún 
Sergio el “Masecas” Castillo. Más al 
coincidir José Luís Domínguez, el 
Chepas, que el estatuto índica que 
al ganar la elección Edwin Carrillo 

automáticamente, y 
porque así lo marcan 
los estatutos, éste 
quedaba fuera y quien 
asumiría el cargo de 
presidente, ahora si 
de manera oficial, era 
el secretario; es decir 
el Charro de Amapa. 
Siendo ahí donde el 

perverso grupo antes mencionado, 
apoyado aseguran por Rocha Piedra y 
por Margarita Flores, arremetió ahora 
si con más fuerza a la razón y a la 
democracia pretendiendo eliminar 
del cargo a Francisco González, 
de quien me consta que aunque un 
poco torpe en cuestiones políticas 
siempre trató de trabajar de manera 
transparente y honesta combatiendo 
enérgicamente la plaga de la mosquita 
blanca. Programas que Carrillo Meza 
había suspendido, señalando que si 
continuaba combatiendo la mosquita 
blanca se acabaría el presupuesto 
y no habría dinero para pagar los 
sueldos de los trabajadores de 
oficina y personal técnico incluyendo 
sueldos de Rosalva Cano, quien 
de manera puntual cobraba 2 mil 
pesos quincenales, más 600 pesos 
quincenales de gasolina.

Aquí es necesario comentar que en 
alguna ocasión, Chava Cano nos dijo 
que su puesto era honorario que no 

tenía sueldo; cosa totalmente falsa, 
ya que el propio Charro de Amapa nos 
dijo que si se le pagaba la cantidad 
antes señalada más los gastos de 
combustible para su vehículo, así 
como el sueldo de una de las hijas 
de Rosalva, quien laboraba en el 
departamento de contabilidad de la 
mencionada Junta.

Hoy se impone el grupúsculo 
antes mencionado a la honradez y 
la transparencia que impuso en los 
poco más de 3 meses en los que 
estuvo al frente Francisco González, 
nombrándose en su lugar al también 
delegado del poblado del Corte Blas 
Olivo Topete, quien es el nuevo 
presidente de Sanidad Vegetal, por 
lo que conociendo a Blasón, desde 
que fuimos compañeros en el Siapa, 
esto en el periodo de la Güera 
Valdivia, confiamos en que no se 
dejara mangonear por Gumersinda 
Villegas, que la verdad no se que 

pitos toca en Sanidad Vegetal, pero 
como se dice influyente y mucho muy 
amiga del gobernador, de Margarita 
y de Juan Manuel, pues ahí esta 
removiendo el agua en Sanidad 
Vegetal, esperando sinceramente que 
las plagas inherentes a la sanidad no 
se incrementen ya que la mosquita 
blanca acecha las huertas de mango, 
las huertas de tomate, jitomate, chile y 
sandia, y es que antes los presidentes 
de Sanidad Vegetal como el Diablo 
Anzaldo, Marcelino Rodríguez, José 
Luís Jiménez y el mismo Fernando 
Ortega, se preocuparon por tener 
baja prevalencia, pero estos se 
volaron la barda al secuestrar los 
recursos para combatir las plagas 
y enfermedades preocupados más 
por tener dinero en el banco para 
pagar sueldos.

¡Válgame Dios!, con estas 
declaraciones de los delegados 
que no fueron maiceados por los 
perversos antes mencionados.


